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GUAÍRA
Auditora da RF 

é condenada
por facilitação
ao contrabando

l Oeste 6

ITAIPU
Brasil cede e 
rompe acordo 
para “salvar”

Benítez
l Política 3

A cada dia que passa a 
situação no HU (Hos-
pital Universitário) de 
Cascavel parece pior. 
Além da falta já costu-
meira de itens essen-
ciais como seringas e 
até medicamentos, a 
lista de produtos sem 
estoque atingiu recorde 
esta semana. Tem mais: 
os 130 médicos terceiri-
zados foram avisados 
pela Unioeste que estão 
proibidos de atuar no 
hospital a partir do dia 
26, quando vence seus 
contratos. Diante da 
demissão prévia e sem 
receber os salários de 
maio, os médicos resol-
veram parar de atender 
as cirurgias eletivas. Os 
responsáveis dizem que 
tentam encontrar uma 
solução. l Oeste 5

SEM ENCONTRAR SOLUÇÃO, UNIOESTE PROÍBE TERCEIRIZADOS DE ATUAREM A PARTIR DO DIA 26

CAOS NO HU: médicos 
sem atender, demissões  
e prateleiras quase vazias
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Estudantes criam 
obras de arquitetura

Nesta 
Edição

Balança tem pior resultado em nove anos l 
9

LEIA MAIS 
Juíza do Trabalho
diz que ninguém 
nunca a procurou
para novo acordo

AÍLTON SANTOS

Placar de ontem
LIBERTADORES

 Libertad 0x3 Grêmio*
* Na próxima fase

SUL-AMERICANA
 Wanderers 1x2 Corinthians*
* Na próxima fase

SÉRIE B
 Sport 1x1 Coritiba

LIGA FUTSAL
 Corinthians 2x3 C. Barbosa

l Bandeirada 10
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O que acontece neste nosso HU

Principais alterações no texto 
base da reforma da 

previdência (PEC 06/19)

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
2 de agosto
de 1992Notícia desde antes mesmo de sair 

dos alicerces, com a polêmica construção 
do então Hospital Regional, o HU (Hospi-
tal Universitário) de Cascavel parece não 
conseguir encontrar a calmaria. Talvez se-
ja herança genética, mas muito provavel-
mente seja só questão de gestão.

Hospital de referência para as regiões 
oeste e sudoeste, a instituição é muito 
mais do que seus administradores acre-
ditam ser, pois tratam o público como pri-
vado, omitem dados, escondem informa-
ções, impedem acessos. 

Enquanto funcionários e pacientes re-
latam um cenário precário e dramático, a 
direção diz que está “tudo bem” e nunca 
se dispõe a mostrar a realidade. A menos 
que seja do seu interesse, claro.

Como é o caso da mais recente e gra-
ve polêmica, com o fim dos contratos 
dos médicos terceirizados. A Unioeste 
foi alertada do problema há nove anos 
e há seis anos tem consciência de que 
a briga estava perdida. Não deu bola. Por 

O texto da proposta da reforma da Pre-
vidência (PEC 06/19) foi aprovado em pri-
meira votação no dia 13 de julho. Seu con-
teúdo fora analisado pelo Plenário no dia 
12 do mesmo mês e então passou pela 
Comissão Especial, a qual tem incumbên-
cia de preparar a redação para o segundo 
turno de votações que ocorrerá no Senado, 
sendo necessários pelo menos 49 votos a 
favor, do total de 81 senadores, para apro-
vação. O relatório foi aprovado com quórum 
de 35 votos a favor e 12 votos contrários, 
com algumas mudanças em relação ao tex-
to original, sobre as quais se fala adiante.

No que concerne à iniciativa privada, a 
proposta do governo trazia idade mínima 
de 62 anos para mulheres e 65 anos para 
homens, com contribuição mínima de 20 
anos para ambos os sexos. No texto apro-
vado, as idades mínimas foram mantidas, 
alterando-se o tempo mínimo de contribuição 
para mulheres, que passou a ser de 15 anos. 
Tempo mínimo de contribuição não garante 
pagamento integral da aposentadoria.

Quanto às regras de transição, foi acres-
centada uma mudança relevante, aplicada 
tanto para a iniciativa privada, quanto pa-
ra o serviço público. Os trabalhadores que 
ainda carecem de mais de dois anos para 
aposentadoria terão um pedágio de 100% 
incidente sobre o tempo faltante para o 
gozo do benefício. Quanto aos servidores 
públicos que começaram laborar antes do 
ano de 2003, o pedágio dará direito à inte-
gralidade e à paridade.

No tocante à categoria dos professores 
de ensino infantil, fundamental e médio, a 
proposta do governo era de 60 anos de ida-
de mínima para homens e para mulheres, 
com tempo de contribuição de 30 anos para 
ambos. Já o relatório aprovado fixou idade mí-
nima para mulheres em 57 anos, mantendo-
-se os 60 anos para homens. Novos critérios 
quanto ao tempo de contribuição, por exemplo, 
poderão ser criados por lei complementar.         

Entre os pontos da proposta do gover-
no que provocaram muita polêmica e que 
foram revisados e modificados, está por 
exemplo o Benefício de Prestação Conti-
nuada, mais conhecido como BPC, que 
atualmente é pago a pessoas idosas de 
baixa renda, bem como a pessoas com 
deficiência física, observados alguns crité-
rios. A proposta do governo era de que ido-
sos de baixa renda receberiam apenas R$ 

Em 19 de outubro de 1934, um avião 
de passageiros caiu no mar entre a Aus-
trália continental e a Tasmânia, matando 
todos que estavam a bordo, inclusive o 
missionário anglicano Hubert Warren, à 
época com 33 anos de idade e que iria 
assumir a paróquia de Enfield, em Sid-
ney, capital da Austrália. Sua esposa Ellie 
e seus filhos faziam o 
mesmo trajeto, porém 
viajando de navio.

O último presente 
do missionário ao seu 
filho de 8 anos, David, 
havia sido um rádio ga-
lena - um aparelho mui-
to simples e que hoje 
em dia é ainda utilizado 
por curiosos e estudan-
tes de eletrônica. David 
era uma criança muito 
ativa e passou a estudar 
o aparelho - era também 
um empreendedor, co-
brando de seus colegas que queriam ouvir 
a transmissão de jogos de cricket - naquela 
época, rádios ainda eram muito raros; um 
pouco mais tarde David começou a cons-
truir e a vender rádios desse tipo.

Muito inteligente e estudioso, aos 25 
anos já tinha doutorado em química pelo 
Imperial College de Londres; trabalhava 
para o governo australiano em pesquisas 
na área aeronáutica e, em 1953, uniu-se 
a um grupo que pesquisava as causas 
dos repetidos e misteriosos acidentes 
com os De Havilland Comet, os primeiros 
jatos comerciais - mais tarde se desco-
briu que essas causas eram defeitos de 
projeto e fabricação nas janelas do avião.

Certa noite, David sonhou com um 
equipamento que havia visto recente-
mente: um gravador de bolso, o Miniphon, 
o primeiro gravador de bolso da história, 
e que era usado por executivos. O jovem 
teve então um “estalo”: se houvesse um 
aparelho a bordo dos aviões que pudesse 
gravar os diálogos da tripulação e outros 
dados do voo, talvez fosse possível des-
cobrir a causa dos acidentes.

Expôs a ideia a seus chefes e a pilo-
tos, que a repeliram fortemente. David 
não desistiu e continuou a aperfeiçoar 
o protótipo que estava construindo, com 
atenção especial à proteção para que 
não fosse destruído se um acidente ocor-
resse. Certo dia, um amigo o apresentou 
ao vice-marechal do ar, sir Robert Har-

quê? O que tem por trás desses contra-
tos? Por que sempre foi tão difícil romper 
o atual sistema?

Embora os números sejam verdadei-
ras incógnitas, alguns fatos: o contrato 
via empresa é muito mais rentável, pois 
o profissional recebe por plantão e, quando 
está ocupado, manda outro em seu lugar. 
Não existe carga horária para cumprir. Nin-
guém sabe quantas horas são de fato pres-
tadas. O que se sabe é que são 130 e que 
eles correspondem a 70% do corpo clínico, 
pois assim nos disseram. O salário dos con-
cursados seria inferior à remuneração atu-
al, já que o regime seria diferente. Quanto 
exatamente? Só eles sabem.

Outra questão: se a Justiça manda-
va contratar médicos - e eles são 130 -, 
por que a Unioeste abriu concurso para 
600 vagas? Seria para bater na trave, 
como aconteceu?

Uma coisa é certa: a sociedade que 
paga a conta merece muito mais do que 
as respostas evasivas de sempre. 

400 após completarem 60 anos de idade, 
e somente alcançariam um salário mínimo 
ao completarem 70 anos de idade. O tex-
to aprovado, todavia, entabulou um salário 
mínimo para idosos de baixa renda após 
completarem 65 anos de idade.

Acerca da pensão por morte, a propos-
ta do governo era de que seu valor teria iní-
cio em 60% do salário de contribuição do 
segurado, podendo aumentar 10% por de-
pendente, até alcançar os 100%. A propos-
ta do governo retirava o pensionamento de 
100% para dependentes com deficiências 
intelectuais e mentais. Apenas deficientes 
físicos receberiam o valor máximo. O relató-
rio aprovado manteve a fórmula de cálculo, 
mas garante pensão de um salário mínimo 
para aqueles beneficiários sem outra fonte 
de renda. Voltou para o relatório o texto que 
prevê o pagamento de 100% para benefi-
ciários com dependentes com deficiência 
física, intelectual ou mental e para depen-
dentes de policiais ou agentes penitenciá-
rios que morreram em serviço.

Quanto ao abono salarial - outro ponto 
que causou muita polêmica -, a proposta do 
governo restringia seu pagamento apenas 
àqueles que auferissem renda de até um 
salário mínimo, sendo que atualmente são 
pagos dois salários mínimos. O relatório 
aprovado limitou o pagamento do abono a 
R$ 1.364,43.

Nota-se do texto base aprovado que 
há várias regras de transição visando 
sobretudo à limitação de despesas pre-
videnciárias ao longo das próximas dé-
cadas, minimizando, inclusive, impactos 
fiscais a serem previstos.

Assim sendo, para que o texto base 
fosse aprovado foram necessárias algu-
mas concessões, sobretudo no tocante a 
pontos polêmicos e que geraram insatis-
fação nacional.

Caso a PEC seja aprovada em segundo 
turno, certamente trará impactos à econo-
mia do País, porém, somente com o passar 
dos anos, vencido o período de transição, 
é que poderá se vislumbrar o impacto na 
vida das pessoas e a real economia para 
os cofres públicos.

dingham, um inglês que ocupava um alto 
cargo na área aeronáutica naquele país.

Hardingham e as autoridades ingle-
sas se entusiasmaram com a ideia e 
o equipamento rapidamente tornou-se 
popular. Ironicamente, a Austrália foi o 
primeiro país a tornar seu uso obrigató-
rio, em 1960 - a empresa australiana 

Qantas chegou a dar o no-
me de David Warren a um 
de seus aviões.

Apesar de usualmente 
pintado em laranja para fa-
cilitar sua recuperação em 
caso de acidentes, o apa-
relho tornou-se conhecido 
como “caixa preta” - no 
equipamento usualmente 
consta a expressão “Flight 
Recorder - Do Not Open”, 
algo como “Gravador de 
Voo - Não Abra”.

Warren trabalhou pa-
ra o governo australiano 

até se aposentar em 1983. Ele fale-
ceu em 2010. Dotado de grande sen-
so de humor, quando perguntado se 
recebera alguma vantagem financeira 
pela invenção, respondeu que não, 
mas que o governo também não lhe 
cobrara nada por cem outras ideias 
que tivera e que não funcionaram.

Seus filhos, também dotados de gran-
de senso de humor, colocaram em seu 
caixão um cartaz com a expressão “Flight 
Recorder Inventor - Do Not Open”...

Polyana Lais Majewski Caggiano

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Polyana Lais Majewski Caggiano é ad-
vogada associada no escritório Marins 
Bertoldi

Três homens com armas 
de grosso calibre e 
encapuzados ataca-
ram um ônibus de uma 
empresa que fazia a 
linha Salto Segredo em 
Quedas do Iguaçu. Os 
bandidos renderam o 
motorista e “limparam” 
os passageiros. Em uma 
ação rápida, coletaram 
dinheiro, relógios e 
documentos. A polícia 
informou que um veículo 
deu cobertura na fuga 
dos bandidos. 

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

Sexta-feira, 02/08/2019

nVitor Locks (89)
nAnna Julia de Oliveira Dutra (86)
nTereza Teck Cardoso (86)
nSebastiao Jose Lino (87)
nClaudemir Ferreira Borges (54)
nSilvia Betin do Prado (71)
nValdomiro Pereira Nunes (79)

David Warren - O inventor 
da Caixa Preta

Vivaldo José Breternitz

Vivaldo José Breternitz é doutor em Ciên-
cias pela Universidade de São Paulo, pro-
fessor da Faculdade de Computação e In-
formática da Universidade Presbiteriana 
Mackenzie
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Expôs a ideia a seus 
chefes e a pilotos, 

que a repeliram for-
temente. David não 
desistiu e continuou 
a aperfeiçoar o pro-
tótipo que estava 

construindo
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Crise na Itaipu

Paraguai cancela
acordo sobre
preços da energia

Informe
da redação

editoria e colaboradores

Os bolos da discórdia
O que era para ser um “simples” processo de inves-
tigação, que talvez até acabasse em pizza, cada dia 
ganha uma nova camada de recheio e a suspeita de 
superfaturamento da compra de bolos em Quedas do 

Iguaçu já viraram caso de polícia. Agora, mais uma 
gravação na praça. Desta vez, a conversa vazada é 

de dois vereadores: da situação Carlos Alexandre de 
Souza Branco (o Santa Fé) e da oposição, João Carlos 
Ferreira. Ambos são primos. Na conversa, Santa Fé diz 
que “vai sobrar para quem votou a favor [da Comissão 
Processante]” e diz que alguém falou que era para ele 

falar para o João que seria mais vantajoso para ele 
votar contra. “Que nem [IRC] ele falou: ‘Santa Fé, fale 

pro João que a gente tenta, eu abro as portas para ele, 
tudo o que precisar, vou 
na rádio falo bem dele, 

falo que ele está votando 
nas coisas conforme tem 
que ser, quando é correto 
é correto’ (...) ‘eu encho 
a bola dele lá em cima’”. 
A íntegra e a explicação 
de Santa Fé você confere 
no site do Jornal O Paraná 

(oparana.com.br) ou acesse 
pelo leitor de QR Code.

Dia cheio
A quinta-feira foi cheia no cenário nacional. Vai aí um 
resumo: o ministro Luiz Fux (STF) proibiu a destruição 

dos dados colhidos pelos hackers e quer cópia de tudo. 
Seu colega, Luís Barroso, deu 15 dias para o presidente 
Bolsonaro explicar (se quiser) o que sabe sobre a morte 

de Fernando Augusto de Santa Cruz Oliveira, pai do 
presidente da OAB, Felipe Santa Cruz. E o outro colega 
Alexandre de Moraes suspendeu todos os procedimentos 
investigatórios instaurados na Receita Federal envolvendo 

133 contribuintes, dentre eles nomes do STF e STJ.

Concurso suspenso
A Justiça determinou a 
suspensão liminar de 
concurso público realizado 
pela Prefeitura de For-
mosa do Oeste. O MPPR 
verificou diversas irregu-
laridades na elaboração e 
na aplicação das provas 
realizadas em abril deste 
ano. O concurso per-
manece suspenso até a 
decisão definitiva.

Bem na fita
Pesquisa divulgada no fim 
da tarde de ontem mostra 
o governador Ratinho 
Junior bem na opinião dos 
paranaenses. O levanta-
mento é da Paraná Pes-
quisas. Após sete meses 
de governo, a adminis-
tração tem aprovação de 
70,4% dos paranaenses, 
contra 24,4% que a de-
saprovam. Outros 5,2% 
não souberam ou não 
quiseram opinar.

Avaliação
De acordo com o instituto, 
40,1% dos entrevistados 
consideram a adminis-
tração Ratinho Jr “boa” 
e 11,6% “ótima”. Outros 
28,9% avaliam a gestão 
como “regular”. Outros 
8,5% classificam o governo 
como “ruim” e 8,4% como 
“péssimo”. Outros 2,6% 
disseram não saber ou não 
quiseram responder.

A consulta
O levantamento ouviu 
2.114 eleitores paranaens-
es em 74 municípios do 
Estado de 16 a 20 de julho. 
A margem de erro é de 2 
pontos percentuais para 
mais ou para menos.

E o Bolso?
Um dos seus principais 
redutos eleitorais, o presi-
dente Jair Bolsonaro ainda 
aparece bem no Paraná. 
Mas um pouco pior que 
há dez meses, quando 
foi eleito por 68,4% dos 
eleitores paranaenses. O 
instituto Paraná Pesquisas 
apurou que a gestão do 
presidente é aprovada por 
61,9% dos paranaenses, 
contra 33,4% que a de-
saprovam, e 4,7% que não 
souberam opinar.

Diversidade
O PDT Diversidade, sob a 
presidência nacional de 
Amanda Anderson, deu 
início à formação do PDT 
Diversidade Paraná. Em 
reunião realizada esta 
semana foram discutidas 
as metas de organização do 
movimento, que congrega 
lésbicas, gays, bissexuais, 
travestis, transexuais e inter-
sexuais e a estruturação da 
Executiva Provisória Estadual 
e de Curitiba. O grupo pre-
tende participar ativamente 
das eleições de 2020.
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Curitiba - O governo do 
Estado e a Itaipu Binacional 
deram o último passo para o 
início da construção da ponte 
entre Brasil e Paraguai, em 
Foz do Iguaçu, a segunda li-
gando os dois países. Nessa 
quinta-feira (1º), em soleni-
dade no Palácio Iguaçu, o go-
vernador Carlos Massa Rati-
nho Junior e o diretor-geral 
brasileiro da Itaipu, Joaquim 
Silva e Luna, assinaram o 
convênio que permite come-
çar a obra imediatamente.

A obra da Ponte da Inte-
gração e uma via perimetral 
serão financiadas pela Itai-
pu, ao custo de R$ 463 mi-
lhões. A administração das 
obras está a cargo do gover-
no do Paraná. 

A ponte será construída 
nas proximidades do Marco 
das Três Fronteiras, ligando 
Foz do Iguaçu à cidade para-
guaia de Presidente Franco. 
A previsão é de 36 meses pa-
ra a conclusão e, neste pri-
meiro momento, 400 operá-

Oposição fala 
em US$ 200 mi 
de prejuízo e 
ameaça pedir 
impeachment de 
Mario Benítez

Foz do Iguaçu - Para-
guai e Brasil decidiram nes-
sa quinta-feira (1º) cancelar 
o acordo bilateral sobre a 
distribuição de energia da 
Usina Hidrelétrica de Itai-
pu firmado em maio e que 
provocou uma crise política 
que ameaça levar ao impe-
achment o presidente para-
guaio, Mario Abdo Benítez. 
Segundo nota divulgada pelo 
governo paraguaio, a chama-
da Ata Bilateral vai “voltar 
às instâncias técnicas para 
novas negociações sobre a 
contratação da energia elé-
trica de Itaipu. (...) Paraguai 
e Brasil decidiram deixar 
sem efeito o ato bilateral as-
sinado em maio passado e a 
negociação sobre a contra-
tação de energia elétrica da 
Itaipu Binacional é devolvi-
da às instâncias técnicas”. 

Segundo o comunicado, 
o pedido de cancelamento 
do acordo firmado em maio 
foi feito pelo governo para-
guaio, diante da “oposição 
que surgiu internamente às 
condições estabelecidas no 
documento”. 

Uma grave crise institu-
cional se instalou no país por 
causa do acordo firmado em 
segredo pelos governos bra-
sileiro e paraguaio sobre os 
valores cobrados pela ener-

gia excedente da usina de 
Itaipu vendida ao Brasil pe-
lo país vizinho. Por causa do 
acordo, diversos integrantes 
do governo renunciaram e o 
presidente do Paraguai, Ma-
rio Abdo Benítez, está sob 
ameaça de sofrer um julga-
mento político que pode le-
var ao seu impeachment.

O novo chanceler para-
guaio, Antonio Rivas Palacios, 
afirmou que a decisão de can-
celar o acordo foi comunicada 
ao embaixador brasileiro Car-
los Simas Magalhães. 

Na ata, o governo para-
guaio havia concordado em pa-
gar mais pela energia da hidre-
létrica binacional de Itaipu. 

Foi justamente a pressão 
brasileira para que o Para-
guai declarasse uma con-
tratação maior de energia 
dita “garantida”, deixan-
do de contar com chamada 
“energia excedente”, que é 
mais barata, que provocou a 
crise. De acordo com técni-
cos paraguaios, os gastos do 
país aumentariam em US$ 

200 milhões anuais.

TRAIÇÃO
Conforme a imprensa para-

guaia, o cancelamento do acer-
to de maio conseguiria frear no 
Congresso a tentativa de apro-
var um pedido de julgamento 
político do presidente Benítez e 
seu vice, Hugo Velázquez, acu-
sados pela oposição de “traição à 
pátria”. Segundo fontes em As-
sunção, a anulação do documen-
to levaria à suspensão de uma 
reunião que estava prevista para 
esta sexta-feira em Brasília.

REAÇÃO
Mais cedo, ontem (1º), o Mi-

nistério das Relações Exterio-
res do Brasil advertiu contra 
a “quebra da ordem democrá-
tica” no Paraguai e relembrou 
que o país assumiu “compro-
missos no âmbito da cláusula 
democrática do Mercosul - Pro-
tocolo de Ushuaia” em 2012, 
após o impeachment do então 
presidente Fernando Lugo. 
Na ocasião, o país chegou a 
ser suspenso do Mercosul.

Entenda a crise
Brasil e Paraguai assinaram em 24 de maio uma ata que estabel-
ecia um cronograma de compra de energia de Itaipu até 2022, um 
ano antes que ambas as partes tenham de negociar o Anexo C do 
Tratado de Itaipu, de 1973.
Os dois países estabelecem no início de cada ano sua contratação 
de energia de Itaipu, mas neste ano o acordo de compra não pôde 
ser fechado no âmbito técnico e teve de recorrer à esfera diplomáti-
ca, porque o Brasil solicitou ao Paraguai que cumprisse o tratado.
O impasse existe por conta da diferença no preço que cada país 
paga pela energia. Enquanto a Eletrobrás (Brasil) contrata toda a 
potência de que vai necessitar, dos 75 milhões de megawatts-hora 
(MWh) que Itaipu produz anualmente, a Ande (Paraguai) contrata 
praticamente a metade do que vai consumir.
E, sempre que precisa de mais energia, o Paraguai faz a chamada ener-
gia adicional, que é bem mais barata. Assim, os paraguaios têm tarifa 
menor que a dos brasileiros. Em 2018, o Brasil pagou, em média, US$ 
38,72 por MWh, enquanto o Paraguai pagou, em média, US$ 24,60.

Governo e Itaipu tiram 2ª ponte do papel
rios serão contratados.

O governador afirmou 
que o convênio sela o acor-
do entre o Estado e a Itaipu. 
“O orçamento já está orga-
nizado, consolidando a par-
ceria com Itaipu na área de 
infraestrutura. Será a maior 
ponte de vão-livre do Brasil”, 
afirmou Ratinho Junior.

O diretor-geral brasilei-
ro da Itaipu, Joaquim Silva 
e Luna, ressaltou o bom re-
lacionamento entre as par-
tes envolvidas no projeto: 
governo federal, Estado e 
o lado brasileiro da usina. 
“Podemos mostrar para a 
sociedade como se usa o or-
çamento, com investimento 
em infraestrutura. A ordem 
de serviço foi dada, o tempo 
começa a contar a partir de 
agora”, afirmou.

MAIS MOBILIDADE
Ratinho Junior destacou, 

ainda, outros pontos impor-
tantes da obra: “A ponte en-
cerra uma espera de 30 anos 

por projeto similar e vai des-
travar o trânsito da região, 
além de permitir maior mo-
bilidade para os moradores 
dos dois países”. A Ponte da 
Amizade, primeira ligação 
entre Brasil e Paraguai, foi 
inaugurada em 1965.

Com a obra, todo o trans-
porte de cargas entre os dois 
países será feito pela nova 
passagem, tirando da Ponte 
da Amizade o trânsito pesado 
e liberando o local para aten-
der somente turistas e passa-
geiros. “Haverá uma mudan-
ça considerável na questão 
logística, na entrada e saída 
dos países. Vem ao encontro 
do projeto de logística que 
planejamos para o Paraná”.

A nova ponte será do ti-
po estaiada, com duas torres 
de sustentação de 120 metros 
de altura. O projeto prevê pis-
ta simples, com 3,70 metros de 
largura, com acostamento de 
3 metros e calçada de 1,70 me-
tro. A extensão é de 760 metros, 
com vão-livre de 470 metros.
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Vergonhosa
Vergonhosa, disse 
o deputado Luiz 
Fernando Guerra 
(PSL) sobre a con-
dição da PR-280, 
principal rodovia 
do sudoeste. 
Além da indig-
nação, Guerra 
cobrou por obras 
emergenciais nos 
260 quilômetros 
da rodovia. “Uma rodovia que deveria ser artéria vital para 
o desenvolvimento do Paraná se transformou num dos 
maiores obstáculos para a região sudoeste”, disse.

Rodovia da Morte
A PR-280, conhecida como Rodovia da Morte, é o acesso de 
40 cidades e ainda sofre com as más condições de con-
servação. Todos os dias, mais de 8 mil veículos trafegam 
pela rodovia - 20% deles, caminhões. “Há mais de 30 anos 
a população pede a duplicação ou, ao menos, a revitalização 
da PR-280. Já fizemos inúmeras reuniões com o Estado para 
cobrar obras emergenciais. Não podemos mais permitir que 
vidas sejam ceifadas”, completou Guerra.

Extinção da cota
O projeto de lei da deputada Renata Abreu (Pode-SP) prevê 
a extinção da reserva 30% de candidaturas femininas, con-
forme consta na atual lei eleitoral. O texto mantém a pre-
visão de no máximo 70% de candidaturas de um mesmo 
sexo, mas permite que as vagas restantes, se não forem 
preenchidas com candidatos de sexo diverso, fiquem va-
zias. O projeto acrescenta outro artigo estabelecendo que 
os partidos destinem às campanhas eleitorais recursos do 
fundo eleitoral de forma proporcional ao percentual efetivo 
de candidaturas de cada sexo.

Robô oferece notícias
Ter um robô como amigo no WhatsApp já é uma opção 
para quem mora em Curitiba. Serviço de mensagens 
criado pela prefeitura oferece notícias dos bairros, dicas 
de saúde, alimentação e informações sobre feiras de rua. 
O serviço é oferecido desde o fim do ano passado: basta 
adicionar um número aos contatos do celular e enviar um 
“olá” pelo aplicativo. 

Novo ciclo
Pesquisa encomendada pela Itaipu Binacional aponta que 
a segunda ponte entre Brasil e Paraguai representará um 
novo ciclo econômico para Foz do Iguaçu e região. Das 
800 pessoas entrevistadas, 84% acreditam que a segunda 
ponte fomentará o desenvolvimento local e regional. Boa 
parte atribui essa confiança à gestão do general Silva e 
Luna frente à direção da binacional. Dos entrevistados, 
33% têm certeza de que a obra vai sair e outros 42% têm 
ainda alguma dúvida. Outros 24% terão certeza apenas 
quando a construção tiver início. 

Gleisi sem espaço
O ex-presidente Lula já reflete que a permanência da 
deputada Gleisi Hoffmann na presidência nacional do PT 
deve rachar o partido. O senador Jaques Wagner (BA) e o 
ex-prefeito Fernando Haddad (SP) podem presidir o partido 
com as bênçãos de Lula.

Cigarro paraguaio
“Temos que ter um modelo tributário capaz de neutralizar o 
preço do cigarro paraguaio no Brasil e é preciso que, en-
fim, tenhamos uma conversa séria com o Paraguai - que é 
parceiro do Brasil no Mercosul e na exploração de energia 
elétrica de Itaipu - para dizer que isso é inadmissível” - do 
ex-secretário da Receita Federal Everardo Maciel, consultor 
tributário, professor do Instituto Brasiliense de Direito Público.

Bolsonaro e Barros
O presidente Jair Bolsonaro (PSL) alterou a composição da 
Comissão dos Desaparecidos Políticos e incluiu o deputado 
paranaense Filipe Barros (PSL) na comissão. Barros, do mes-
mo partido de Bolsonaro, é fiel aliado na Câmara dos Deputa-
dos e entra no lugar de Paulo Roberto Severo Pimenta.

Curitiba - O presidente 
da ADI (Associação dos Jor-
nais Diários do Paraná), 
Nery José Thomé, defen-
deu a proposta da dire-
ção da Alep (Assembleia 
Legislativa do Paraná) de 
ampliar a divulgação de pro-
jetos, leis, sessões, debates 
e campanhas de utilidade 
pública ,  entre  outras 
ações, que visam à inte-
ração e à participação da 
população no Legislativo. 
“É um processo de trans-
parência e a comunicação 
é fundamental aos órgãos 
públicos para o acesso da 
sociedade aos debates e 
decisões no âmbito, por 
exemplo, do Poder Legis-
lativo”, disse Thomé.

“A população precisa 
conhecer e participar dos 
processos decisórios que 
impactam diretamente na 
vida do cidadão. A proposta 
da Assembleia Legislativa 
tem esse foco. Além disso, as 
transformações tecnológicas 
dos últimos anos ampliaram 
o campo de atuação dos ser-
viços de comunicação e as 
pessoas são cada vez mais 
protagonistas nos projetos 
e propostas em debates nos 
legislativos municipais, 
estadual e federal”, com-
pleta Thomê.

ESTUDO 
Pesquisa da ADI e da 

Aerp (Associação das Emis-
soras de Radiodifusão do 
Paraná), com outras enti-
dades do setor, aponta que 
a maioria dos paranaenses 
(82,2%) tem interesse em 
conhecer melhor o traba-
lho do Legislativo e 76% o 
considera importante. “A 
comunicação é uma ferra-
menta meio utilizada no 

Para ADI, Alep busca
transparência ao ampliar
divulgação de seus atos

Presidente da ADI-PR, Nery José Thomé: publicidade terá caráter educativo, informativo e 
interativo

desenvolvimento direto 
das ações, no planejamento 
e para alavancar debates de 
interesse social e também 
possibilitar maior participação 
popular no processo democrá-
tico”, sustenta Thomé.

O estudo da ADI/Aerp, 
apresentado aos deputa-
dos, identificou experiências 
bem-sucedidas nos legislati-
vos estaduais de Santa Cata-
rina e do Distrito Federal 
e revelou a importância de 
uma comunicação massiva 
para estabelecer uma cone-
xão mais efetiva com o cida-
dão. “É inegável o interesse 
público e a importância de que 
todas as ações do Poder Legis-
lativo tenham transparência 
e publicidade. Isso possibilita 
aos cidadãos participar e ter 
um controle social de forma 
mais efetiva do funcionamento 
da Casa de Leis”.

LICITAÇÃO 
Para cumprir essa nova 

proposta, a Assembleia 
Legislativa abriu licitação 
para a contratação de até 
três agências para presta-
ção dos serviços de publi-
cidade e propaganda insti-
tucional. O contrato é por 
um ano prorrogável para 
até cinco anos.

Para a Casa de Leis, é 
preciso “manter a socie-
dade paranaense perma-
nentemente informada, 
bem como de ampliar sua 
participação nas decisões 
do poder legislativo esta-
dual e de atender aos prin-
cípios e iniciativas de inte-
resse público, em respeito 
ao direito à informação e 
ao princípio da publicidade 
e da transparência”.

Ainda de acordo com 
o edital, a publicidade 

institucional “sempre terá 
caráter educativo, informa-
tivo, interativo, participa-
tivo junto à sociedade ou de 
orientação social, dela não 
podendo constar nomes, 
símbolos ou imagens que 
caracterizem promoção pes-
soal de autoridades ou ser-
vidores públicos”.

DESAFIO 
A principal dificuldade 

encontrada na formulação 
do edital de licitação foi a 
inexistência de um histórico 
da própria Assembleia, que 
nunca teve um contrato de 
publicidade. Por isso, uma 
comissão foi criada e buscou 
exemplos do governo fede-
ral e de outros estados e se 
dedicou a compreender as 
exigências legais para esse 
tipo de contratação.

As Assembleias de Minas 
Gerais, Santa Catarina e 
Distrito Federal também 
serviram de exemplo por-
que já fizeram licitação 
para propaganda institu-
cional. “Pela primeira vez 
a Assembleia vai ter uma 
agência de publicidade para 
fazer publicidade institucio-
nal. Não pessoal, não per-
sonalizada, de instituição. 
Partiu-se do pressuposto 
que a sociedade paranaense 
conhece muito pouco o 
papel da Assembleia na vida 
dos paranaenses”, explicou 
Marlo Litwinski, coordena-
dor da comissão de licitação.

“O principal desafio foi 
pelo desconhecimento das 
pessoas, pelo não hábito 
de se fazer publicidade na 
Assembleia. Foi o choque 
inicial de explicar para 
todo mundo a importân-
cia disso”,  completou 
Litwinski.

ADRIELI B.P TAKIGUTI

ORLANDO KISSNER
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Caos total: HU dispensa 
médicos; para cirurgias e
falta de insumos é recorde

Jericos na berlinda

Nos dias 15, 16 e 17 de novembro o Arrancadão de Jeri-
cos de Serranópolis do Iguaçu estará de volta com muita 
lama, competitividade, animação e gastronomia. Uma re-
união entre a Comissão Organizadora e jeriqueiros serviu 
para esclarecer dúvidas, detalhes da pista, regulamento, 
treinos, segurança, apresentação dos cronogramas e dar 
início as inscrições do 12º Arrancadão de Jericos. Não vai 

faltar emoção dentro e fora do Jericódromo.

Treinamento
Os profissionais que 
atuam nas escolas munici-
pais e nos centros munici-
pais de educação infantil 
de Nova Santa Rosa par-
ticiparam do Treinamento 
de Brigada de Incêndio, re-
alizado durante a semana 
pedagógica na Escola Mu-
nicipal Getúlio Vargas para 
secretárias, zeladoras, 
merendeiras e bibliotecári-
os das escolas, visando 
prepará-los para atuar em 
situações emergenciais 
no ambiente de trabalho. 
O objetivo é a prevenção e 
a preparação para casos 
de crise. Os profissionais 
receberam certificado de 
formação de 20 horas 
aula presenciais.

Kit para mamães
O Centro de Referência 
de Assistência Social de 
Tupãssi entregou um kit 
de enxoval para dez gest-
antes do Município. O kit 
contempla as gestantes 
com uma bolsa materni-
dade com diversas peças 
de roupas, toalha, man-
tas, babitas entre outras e 
são entregues às famílias 
atendidas pela Assistên-
cia Social. Para isso, é 
necessário manter atual-
izado o Cadastro Único 
de programas do governo 
federal, realizar o pré-natal 
exclusivamente pelo SUS e 
participar do grupo de gest-

antes oferecido pela equipe 
de saúde do Município.

Uso das 
comunidades
O prefeito de São Miguel 
do Iguaçu, Claudio Dutra, 
assinou termo de convênio 
de cessão de uso de três 
barracões. O Ginásio de 
Esportes de Santa Rosa 
vai para uso da Sociedade 
Esportiva e Recreativa 25 
de Julho. Na Vila Rural, o 
barracão será destinado 
para armazenamento e 
capacitação da agricultura 
familiar da Associação de 
Moradores e, na comuni-
dade Apepu, os moradores 
receberam barracão pré-
moldado para abrigar o Cen-
tro Cultural e de Eventos da 
Associação da Comunidade 
Negra Rural Apepu. 

13º Feslena
Começou ontem o 13º 
Feslena - Festival de Música 
de Santa Helena que, neste 
ano, conta com 56 candida-
tos que disputarão prêmios 
em dinheiro e troféus. Ontem 
(1º) as apresentações foram 
nas categorias Infantil e Infan-
tojuvenil, nesta sexta-feira será 
Gospel, Popular e Sertaneja 
e, no sábado, os finalistas 
participam da grande final. 
A entrada é gratuita, mas 
os expectadores podem 
levar um quilo de alimento 
não perecível que será dis-
tribuído pelo Provopar.
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Ônibus adaptado 
A Secretaria 

de Assistência 
Social de Pato 
Bragado passa 
a contar com 

um micro-ônibus 
adaptado para 
cadeirante. A 

entrega foi feita 
pelo prefeito 
Leomar Roh-

den, o Mano. O 
veículo será destinado ao transporte de alunos da Apae 
de Marechal Cândido Rondon, como também aos progra-
mas e aos serviços destinados às pessoas com deficiên-
cia atendidos pela Secretaria. O veículo tem 13 lugares, 
sendo seis pontos fixos ou trilhos para travamento de 

seis cadeiras de rodas, com cinto de segurança. 

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO

Cascavel - O futuro dos 
atendimentos no HU (Hospi-
tal Universitário) de Cascavel 
parece cada vez mais ameaça-
dor. A conta da contratação 
irregular dos médicos tercei-
rizados que a Unioeste (Uni-
versidade Estadual do Oeste 
do Paraná) vem protelando 
desde 2010 chegou e não se 
sabe como será “paga”. O pra-
zo determinado pela Justiça 
do Trabalho para substituir 
os terceirizados por concursa-
dos termina dia 26 e até agora 
nem Unioeste nem Estado pa-
recem saber o que fazer.

Para piorar tudo, ontem os 
médicos receberam aviso de 
demissão, que suspenderam 

as cirurgias eletivas, até por-
que estão novamente com os 
salários atrasados. 

O que mais intriga diante 
disso tudo, além dessa bateção 
de cabeça sem resultado práti-
co, é que ninguém se preocu-
pou em tentar conversar com 
a juíza que fixou o prazo fatí-
dico. “Desde a minha última 
decisão [outubro ano passa-
do], não recebei nenhuma in-
formação por parte do hospi-
tal se havia a possibilidade ou 
não do cumprimento do prazo 
estabelecido. A decisão de dis-
pensar os médicos é precipita-
da e não é o que foi solicitado 
no processo. Nenhuma vez a 
Justiça do Trabalho foi pro-

curada pelo hospital para um 
possível acordo”, revelou on-
tem a juíza Ingrid Muzel Cas-
tellano Ayres Barreiros, da 1ª 
Vara do Trabalho, de Casca-
vel, autora da sentença.

E tem mais: ela reiterou 
que a decisão não é prejudicar 
o atendimento à população: “A 
intenção da Justiça não é fechar 
o hospital, nem demitir pesso-
as e muito menos prejudicar o 
atendimento da população. Mas 
a Justiça não pode agir se não 
for provocada... se o setor jurídi-
co que representa o hospital en-
viasse uma petição, ou o próprio 
Ministério Público que fez a de-
núncia nos procurasse, poderia 
haver outra solução”. 

Médicos são avisados 
da dispensa
Embora garanta que está 
buscando uma solução para 
o drama do HU (e de toda a 
região oeste), a Reitoria da 
Unioeste resolveu chamar os 
130 médicos terceirizados e 
informá-los que eles estarão 
impedidos de atuar no hospital 
a partir do dia 26, quando os 
contratos se encerram. 
Os médicos divulgaram nota 
à imprensa, na qual alertam 
que são responsáveis por 70% 
do corpo clínico do HU e que 
vinham cobrando mensalmente 
a regularização da situação 
aos responsáveis.
Ante o aviso prévio e os 
salários novamente atrasa-
dos desde maio, os médicos 
decidiram novamente sus-
pender as cirurgias eletivas 
no hospital. Apenas casos 
de urgência e emergência, 
obstetrícia e casos graves 
vindos das UPAs (Unidades 
de Pronto-Atendimento) serão 
atendidos por eles. 

Prateleiras vazias: 7 agulhas para todo o hospital
De novo: embora a direção da Unioeste garanta que está tudo 
bem, a falta de medicamentos e materiais cirúrgicos chegou a 
um nível assustador. Funcionários que atuam no HU entraram 
em contato com a reportagem do Jornal O Paraná para denun-
ciar a situação: “Temos sete agulhas para anestesia para o 
hospital todo e nós com emergências para serem atendidas. 
Isso é recorde no HU”, disse um médico que pediu para não ser 
identificado.
O problema é que a seringa é só mais um das dezenas de itens 
que faltam. A reportagem teve acesso à lista de pedidos para a 
reposição dos estoques e manutenção dos atendimentos do HU, 
inclusive do pronto-socorro, e o que chama a atenção é que a 
relação de pendências nas três farmácias é muito maior que as 
de itens em estoque.
A relação data de 30 de julho. 
Nela constam mais de duas 
dezenas de pedidos não aten-
didos com estoques baixos e 
cerca de 50 atendidos. Alguns 
itens se destacam: apenas um 
coletor de urina horária, uma 
agulha para biopsia óssea; dez 
agulhas 38x63 mm; sete agulhas 
de 80 a 902 mm e 9 agulhas de 
raqui 26g.
A relação completa dos itens em
 estoque, dos pendentes e dos 
atendidos está disponível no 
site do O Paraná (acesse o 
QR Code nesta página).

FALTAS PONTUAIS
A direção administrativa do HU informou que, com o repasse de 
R$ 1 milhão na última quarta-feira (30), irá suprir as necessi-
dades e garantiu que o hospital está tomando as medidas dentro 
da legislação fiscal para a compra de itens hospitalares. 
A direção admitiu que existe uma falta nos materiais médico-hospi-
talares, mas que ela é “pontual” e que, em função da logística de 
entrega, uma vez que o hospital precisa atender critérios e normas 
vigentes antes de fechar a compra e só então as empresas realizam 
as entregas. Não informou o prazo para a reposição do estoque.
Esta é a quarta vez que o Jornal O Paraná denuncia a falta de 
itens básicos dentro do HU, sempre com base em depoimento 
de funcionários e até do diretor clínico, Sérgio Bader, e sempre a 
resposta é que a falta é “pontual’.

Sem solução 
A Unioeste divulgou nota 
oficial ontem na qual afirma 
que busca com o governo do 
Estado uma solução urgente 
para os problemas gerados 
pela suspensão de cirurgias 
eletivas e indefinição de data 
do concurso público para 
médicos e enfermeiros e que 
deverá comunicar novas me-
didas na segunda-feira (5).
Informou que tem plena 
consciência da gravidade 
da situação gerada pela 
ausência de concurso e pelo 
não repasse dos pagamen-
tos dos serviços médicos 
terceirizados. 
O HU tem 187 médicos, 
sendo 49 docentes da 
Unioeste, oito concursados e 
130 terceirizados.
A reportagem tentou novamente 
entrevista com o secretário da 
Saúde, Beto Preto, mas não 
passou da sua assessoria. Em 
nota, a secretaria informou es-
tar contribuindo para a solução 
da situação e novamente gar-
antiu que o hospital continuará 
funcionando. 

lCLÁUDIA NEIS 

Breve histórico - nove anos de inércia
Em junho de 2010 o Ministério Público do Trabalho propôs 
ação civil pública contra a Unioeste alegando ser ilegal a 
contratação de médicos por meio de empresas terceirizadas. 
Três anos depois veio a condenação: anular os contratos 
terceirizados. Em 2014, após recurso da Unioeste, a Justiça 
dá um ano para o cumprimento da sentença a contar do trân-
sito em julgado. A Unioeste foi intimada dia 28 de agosto do 
ano passado. E, no dia 4 de outubro, o Ministério Público do 
Trabalho determinou o comprimento da sentença. O despacho 
da 1ª Vara do Trabalho chegou no dia 10 de outubro. A Justiça 
determinou que até 28 de agosto deste ano o hospital tinha 
que regularizar a situação. 
Para resolver a situação, a Unioeste publica edital para con-
curso público, mas, em vez dos 130 médicos, o edital previa 
600 profissionais. Alegando que não tinha sido consultado so-
bre a despesa extra, o governo do Estado suspendeu o edital 
em maio. E desde então a solução “está sendo discutida”.

POSICIONE O LEITOR DE QR CODE 
DO SEU CELULAR PARA ACESSAR 

A LISTA COMPLETA DOS MATERIAIS 
QUE ESTÃO EM FALTA
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Prisão

Auditora da RF é condenada
por facilitar o contrabando

A PRF (Polícia Rodoviária Federal) apreendeu 690,6 quilos de ma-
conha e 1.150 munições de diversos calibres após abordagem a um 
carro na BR-163 em Quatro Pontes. Por volta das 7h30, agentes da 
PRF deram ordem de parada a um motorista de um GM Astra, com 

placas de Assis (SP), mas ele desobedeceu e fugiu. Após perseguição, 
o carro foi encontrado, com o apoio da Polícia Militar, mas o motorista 

havia fugido, abandonando o veículo com 690,6 kg de maconha e 
1.150 munições de arma de fogo, sendo 250 de calibre .380, 250 de 

calibre 9 mm, 250 de calibre .40 e 400 de calibre .38.

Guaíra - A pedido do 
MPF (Ministério Público 
Federal) em Guaíra, a Jus-
tiça Federal condenou esta 
semana (30) a auditora da 
Receita Federal Ivani da 
Cruz por inserção de dados 
falsos em sistema de infor-
mações do qual tinha acesso 
em razão do cargo ocupado. 
A servidora foi condenada 
à perda do cargo público e a 
seis anos, oito meses e 15 dias 
de prisão, a ser cumprida em 
regime inicial semiaberto.

A denúncia foi resultado 
da Operação Volcano, defla-
grada para apurar even-
tuais ilícitos praticados por 
servidores da Receita Fede-
ral lotados em Guaíra que 
estariam envolvidos em 
esquema de “exportação 
fictícia” de pneus.

De acordo com a denún-
cia oferecida pelo MPF, 
a auditora Ivani da Cruz 
facilitou o contrabando de 
1.601 pneus novos desti-
nados à exportação mas 

recolocados no mercado 
nacional em favor de ter-
ceiro. Os fatos ocorreram 
nos dias 17 e 19 de janeiro 
de 2007 no Porto Sete Que-
das da Inspetoria da Receita 
Federal em Guaíra por meio 
de infração de dever funcio-
nal da servidora.

Os despachos de expor-
tação desembaraçados pela 
auditora diziam respeito a 
pneus Pirelli que se destina-
vam ao Paraguai. Os pneus 
saíram da indústria, foram 

para as dependências de 
uma transportadora, des-
carregados e desviados para 
o mercado interno. A parte 
restante foi carregada em 
outros veículos que segui-
ram para a fronteira. A 
quantidade de pneus des-
viada foi apurada por sindi-
cância investigativa e cons-
tituiu aproximadamente 
metade de cada carga.

De acordo com a denún-
cia do MPF, “a análise das 
Declarações de Exportação 

indicam que, na maioria 
delas, não seria razoável 
admitir que a servidora não 
tivesse percebido a ausên-
cia de grande quantidade 
de pneus dos carregamen-
tos declarados à exportação, 
ainda que a fiscalização se 
desse por amostragem ou 
por volume, uma vez que era 
grande a discrepância entre o 
número de pneus declarados 
e o efetivamente exportado”.

A ré poderá apelar em 
liberdade.

Foz do Iguaçu - A PRF 
(Polícia Rodoviária Federal) 
realiza na próxima quinta-
-feira (8) em Foz do Iguaçu 
mais um leilão de veículos reti-
dos nos pátios da instituição.

O leilão terá início às 9h 
na Avenida Olímpio Rafag-
nin, 2.357, no Parque Impe-
ratriz, em Foz.

Entre os 1.400 veículos, 
530 estão conservados e têm 
condições de voltar a circular. 

Serão leiloados carros, 
motos e caminhões retidos 
nas unidades da PRF loca-
lizadas nas regiões de Curi-
tiba, Ponta Grossa, Casca-
vel, Pato Branco, Foz do 
Iguaçu, Guaíra e Londrina.

Os veículos restantes 

PRF vai leiloar 1.400
veículos na fronteira

serão negociados como suca-
tas, para reaproveitamento 
de peças e partes metálicas. 
Entre os itens classificados 
como sucata estão veículos 
de origem estrangeira.

Os lances mínimos dos 
veículos conservados variam 
de R$ 50 a R$ 5 mil. O evento 
poderá ser acompanhado 
pelo endereço www.nakako-
gueleiloes.com.br, com lances 
presenciais ou via internet.

Quem desejar participar 
do leilão de forma online 
deve se cadastrar previa-
mente no mesmo site.

Os veículos poderão ser exa-
minados pelos interessados ao 
longo dos cinco dias que ante-
cedem o leilão, das 9h às 16h.

Corbélia - Uma série 
de ações desenvolvidas pela 
Vigilância Epidemiológica 
de Corbélia está levando 
para dentro das empresas, 
estabelecimentos comerciais 
e indústrias testes rápidos 
de DSTs (Doenças Sexual-
mente Transmissíveis) e gli-
cemia, aferição de pressão e, 
ainda, vacinação.

O projeto teve início em 
junho e a equipe já visitou 
ao menos quatro empresas 

Com intensivas ações, cresce 
número de diagnósticos de DSTs

e estabelecimentos públi-
cos de Corbélia.

O número de diagnós-
ticos, principalmente de 
DSTs, aumentou desde o 
início das ações. De junho 
até o fim de julho, foram 
quatro diagnósticos de sífi-
lis e um de hepatite B, o pri-
meiro registrado este ano 
no Município.

De acordo com a secre-
tária de Saúde, Cleide Tere-
zinha dos Santos Messias, 

os diagnósticos realizados 
durante o programa são 
importantíssimos: “Parece 
pouco, mas, como se tratam 
de doenças infectoconta-
giosas, através desses casos 
conseguimos rastrear mais, 
já que são doenças transmis-
síveis e no meio familiar cos-
tuma-se encontrar mais”.

As ações devem ser inten-
sificadas no comércio local e 
as empresas podem buscar a 
secretaria para parcerias. 

DIVULGAÇÃO

Veículos podem ser examinados nos dias que antecedem o leilão

TRÁFICO Carro levava mais de mil munições 
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR - www.cinewestside.com.br

VELOZES E FURIOSOS 
HOBBS&SHAW

SALA 1 às 14h e 16h40
SALA 2 às 18h50 e 21h30

HOMEM-ARANHA LONGE DE CASA 
SALA 3 às 16h10 e 21h

SALA 1 às 19h20 e 21h40
SALA 2 às 14h10 e 16h30

SALA 3 às 18h40  SALA 2 às 14h20
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RECORD

Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 2 de agosto

Agno e Lyris. Ellen se chateia com 
as ofensas de Jô. Amadeu não con-
segue provar sua teoria sobre Agno, 
e Lyris perde a causa. Régis se 
preocupa com Lyris e Gladys. Bea-
triz recebe o presente de Sabrina por 
engano. Britney se consola com Zé 
Hélio. Márcio fala com Stephanie e 
descobre o desvio de dinheiro feito 
para Jô. Otávio se irrita ao saber 
que Beatriz recebeu o presente de 
Sabrina. Cosme desliga as câmeras 
de segurança da casa de Otávio. 
Antero estranha o comportamento 
de Chiclete. Cosme ameaça Vivi.

AS AVENTURAS DE POLIANA 
Verônica apresenta as integrantes 
do Clube do Laço Pink o projeto 
para o lançamento da futura sede 
do CLP. Hugo faz um poema para 
Paola. Marcelo pergunta se Débora 
ainda tem uma cópia da chave de 
sua casa. Sem saber da vigilân-
cia de Sara, Poliana desconfia 
que está sendo seguida. A profes-
sora entrega as provas e Brenda 
e Raquel tem as piores notas da 
sala. Nadine ajuda Waldisney a 
enconbrir o desvio de dinheiro e 
altera os relatórios financeiros.

CÚMPLICES DE UM RESGATE 
O menino que vendeu os feijões 
encontra Dóris. Mateus aparece, 
questiona, e o menino diz que 
tudo é plano de Omar. Joaquim, 
Júlia e Felipe encontram Meire 

Em “Órfãos da terra”, Fauze conta a Jamil que aceitou se unir a 
Dalila porque a vilã lhe disse que é sua irmã. Rania desconfia da 

proximidade entre Santinha e Laila. Padre Zoran comunica a Aline 
e Caetano que eles serão padrinho afetivos de Salma. Bóris se 
entristece com o relacionamento de Eva e Omar. Missade ajuda 
Jamil e Laila a despistar Dalila. Letícia e Faruq decidem terminar 
o relacionamento e se tornar amigos. Cibele tem um sonho com 
Davi. Bóris revela a Eva que Davi foi morto. A mando de Dalila, 

Gabriel prepara uma emboscada para Robson na cadeia.

Bóris revela a Eva 
que Davi foi morto

MALHAÇÃO 
Rita e Jaqueline tentam convencer 
Camelo a não acabar com a festa. 
Milena flerta com Daniel. Carla tem 
uma crise de ciúmes por causa de 
Karina. Jaqueline se surpreende 
ao ver Milena e Daniel se beijando. 
Nanda pergunta a Camelo qual a 
tática de Raíssa para o concurso. 
Neide conta para Carla que via-
jará com Marco. Anjinha repreende 
Marco por estar envolvido com 
Neide. Lígia comenta com Joaquim 
que Rita possa ter sofrido uma vio-
lência sexual. Rita pede que Filipe 
prove que está a seu lado e conte a 
verdade à juíza.

BOM SUCESSO 
Peter, Alice e Gabriela descobrem 
que Paloma está doente. Leo avisa 
a Lulu que Ramon voltou por causa 
de Paloma. Ramon deixa claro a 
Alice e aos irmãos que está ao lado 
deles. Paloma deixa um bilhete de 
despedida para Marcos. Paloma 
é recebida pela família e amigos 
do bairro com comoção. Marcos 
vai ao encontro de Alberto. Diogo 
convence Nana a cuidar do tes-
tamento de Alberto. Marcos diz a 
Alberto que o ama. Nana escuta 
Alberto pedir a Marcos para cuidar 
da Prado Monteiro. Ramon pede 
Paloma em casamento.

A DONA DO PEDAÇO 
Começa a audiência do divórcio de 

com o cabelo molhado e sus-
peitam que ela tenha água 
em casa.  Mateus va i  t i rar 
satisfação com Omar, que diz 
que, se Mateus contar para 
alguém, vai mandar despedir 
o pai do menino que vendeu 
os fei jões. O “fantasma de 
Isabela” assusta Sandro.
 

TOPÍSSIMA 
Gabriela questiona Bruno e diz 
que ele está bancando as enco-
mendas de brigadeiro. Vitor chega 
em casa com Elisabete. Diante 
dos familiares, ela mente dizendo 
que já namoram desde o início do 
ano. Rafael então pergunta se ela 
sabe que o namorado foi visto no 
quiosque com Jandira um dia 
antes de sua morte.

JEZABEL 
Uriel vai até a casa de Micaías 
e diz que Acazias mandou cha-
má-lo. Getúlia conta à Jezabel 
a traição de Hannibal e ela fica 
decepcionada. Micaías se nega a 
ungir Acazias como rei. Hannibal 
coloca veneno na bebida que vai 
oferecer à Getúlia. Nos aposen-
tos do general Hannibal, ele diz 
à Getulia que está com o ouro 
que roubou do templo e que os 
dois merecem brindar. Getúlia 
não acredita nas palavras do 
general e pede para que troque 
as taças de vinho e beba a dela.

Áries 
Você anda meio irritado 

e impaciente e é necessário que 
domine os impulsos e a agressivi-
dade, para poder desfrutar o lado bom 
e prazeroso de hoje. Felizes contatos 
com irmãos, colegas e amigos, pes-
soas simpáticas e acessíveis.

Touro
Os problemas familiares 

ou ligados a casa e aos bens imó-
veis, vão se resolver no final da 
tarde. Desfrute este bom momento 
afetivo em sua vida. Todos estão 
mais calorosos e atenciosos. Siga 
também esse comportamento.

Gêmeos 
Em casa ou no setor do 

trabalho, no amor, à noite, desfrute 
o melhor, ao lado de entes que-
ridos ou do cônjuge. Caso queira 
viajar e passear este é um bom dia. 
Comunique-se com gente de longe 
e fique feliz com as boas notícias.

Câncer 
Caso fique sozinho ou 

isolado, tire bom proveito desse 
momento, meditando, pensando 
melhor, rezando e procurando a ins-
piração divina para tudo. Não fique 
se lamentando e reclamando da 
sorte. Isto só pode piorar a situação. 

Leão 
Os recursos financeiros 

serão mais fartos do dia 9 em diante. 
A comunicação com os mais próxi-
mos também, vai melhorar então. Ao 
em vez de brigar ou se tornar gros-
seiro com amigo ou irmão, converse 
com ele num franco diálogo.

Virgem 
Converse com amigos 

e colegas. Troque informações e 
ideias, mas evite tecer criticas ou 
ironia exageradas. Seja mais con-
descendente com os outros, para 
que também o sejam com você. Do 
contrário, você vai se envolver em 
grandes encrencas.

 

Libra 
Prossiga com o seu trabalho 

e com os seus planos. As coisas estão 
caminhando para frente. As perspec-
tivas são boas, dentro de poucos 
dias. As oposições de família em seu 
romance de amor estão diminuindo.

Escorpião
As questões que envolvem a 

família, a casa em que mora ou algum 
bem imóvel, estão lhe dando trabalho 
e apreensão. Todos estão impacientes 
e nervosos. Melhor que faz é deixar a 
poeira baixar, antes de tomar qualquer 
decisão definitiva.

Sagitário 
Este é um dia que pro-

mete muito para  você. Reencontro 
com quem não vê há muito tempo. 
Reconsidere uma atitude ou uma 
decisão em família, antes que as 
coisas possam piorar. Faça um 
balanço nas finanças, para man-
ter o controle da situação.

Capricórnio
Os interesses financeiros 

estão em primeiro lugar e são difí-
ceis de resolver. Antes de tudo eco-
nomize, restrinja compras e faça 
poupança, se for o caso. Despesas 
forçadas com carro ou eletrônicos. 

Aquário 
Os problemas e as res-

ponsabilidades financeiras devem 
ser considerados com mais deci-
são e compromisso. Não deixe 
para depois o que puder fazer 
hoje. O comportamento ciumento, 
a Emotividade e os sentimentos 
exagerados são prejudiciais.

Peixes 
Não espere demais das 

pessoas, num dia em que todos estão 
nervosos e irritados. Deixe a crise e a 
maré ruim passarem. Só depois con-
sidere e tome decisões mais importan-
tes, dentro de 2 dias mais ou menos.

Os nascidos em 2 de agosto são do signo de Leão com a 
personalidade de Libra. São altamente sociáveis, simpáticos e 
possuem espírito diplomático. Fazem tudo para se darem bem 
com as pessoas, assim como para tirarem o melhor proveito 
dessa situação e dessas amizades. Seu número principal, é o 
7, o número de Netuno, que simboliza o lado interno ou oculto 
das pessoas, símbolo de ocultismo, das ciências místicas e dos 
assuntos holísticos. Confere intuição e outros dons para normais 
e que os guiam e os inspiram para uma vida boa e interessante. 
Mas também que envolve grandes mistérios e enigmas.

O anjo protetor do dia é 
Anauel, que cura as doen-
ças e mantém a saúde, 
conforta nas adversida-
des e apoia nos grandes 
negócios e empreen-
dimentos importantes. 
Protege em viagem e livra de acidentes. 
Prega a fé e converte à religião. Ajuda a 
conseguir a estabilidade financeira e pro-
fissional. Domina sobre o comércio e faz 
o espírito crítico e engenhoso, capaz de 
criar e de diversificar. 

Anjo do dia

Logo a um primeiro olhar, 
a carta do Tarot 2019 para 
agosto traz a representação 
de um anjo, a conexão entre 
o mundo dos homens e o uni-
verso espiritual, fazendo uma 
anunciação divina — ou ainda 
o fim de um julgamento, para 
algumas interpretações.

Os espectadores desse 
comunicado são três pes-
soas: um homem, uma 
mulher e uma criança. Os 
três se encontram nus e 
olham atentos para saber o 
que o anjo tem a dizer. Em 
suas feições, estão despi-
dos também de ilusões, de 
expectativas ou qualquer 
outro conceito.

Mas então, qual seria a 
interpretação para a carta 
do Tarot 2019 para agosto? 
Bom, O Julgamento se trata 
de uma chamada para o eu 
interior. Diante desse juízo 
celestial, passamos a enten-
der o que fizemos de errado, 
e isso nos permite renascer 
espiritualmente. É uma 
reconciliação consigo mesma 

Previsões do 
Tarot para agosto:

 O Julgamento

e com aqueles ao seu redor.
Graças à lucidez do nosso 

julgamento, podemos final-
mente tomar uma decisão 
correta e coerente, que nos 
permitirá avançar. Para isso, 
usaremos o cérebro, mas 
também nos deixaremos 
levar pelo coração.

Apesar desse Arcano tra-
zer consigo a representação 
do Juízo Final, O Julgamento 
é uma carta muito positiva. 
Trazendo novidades, renova-
ção e muitas oportunidades, 
ela dá a chance de tomar uma 
atitude importante na vida e 
renascer com ela.

Mas cuidado! As oportu-
nidades geradas pelo destino 
serão resultados de decisões 
que você andou tomando no 
passado. Ou seja, tudo aquilo 
que foi plantado no seu passado, 
será colhido nos dias atuais, e 
você precisará tomar uma ati-
tude para enfrentar as conse-
quências. A segunda chance 
está aí, cabe a você se libertar e 
fazer tudo diferente dessa vez.

Fonte: wemystic
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Brasília - A queda nas 
exportações de commodities 
(bens primários com cotação 
internacional), principal-
mente de petróleo e soja, fez 
a balança comercial regis-
trar o mais baixo superávit 
para meses de julho em nove 
anos. No mês passado, o País 
exportou US$ 2,293 bilhões 
a mais do que importou, va-
lor 40,8% inferior a julho 
de 2018. Desde 2010, o sal-
do não registrava níveis tão 
baixos para meses de julho 
(US$ 1,332 bilhão).

Tanto as exportações como 
as importações caíram mês 
passado. Em julho, o Brasil 
vendeu US$ 20,054 bilhões 
para o exterior, recuo de 14,8% 
pelo critério da média diária 
em relação ao mesmo mês do 
ano passado. As importações 
somaram US$ 17,761 bilhões, 
redução de 8,9%.

Com o resultado de julho, a 
balança comercial acumula su-
perávit de US$ 28,369 bilhões 
nos sete primeiros meses do 
ano. O valor é 16,3% inferior ao 
registrado no mesmo período 
do ano passado (US$ 33,891 bi-
lhões). As exportações somam 
US$ 129,896 bilhões, retração de 

4,7% na comparação com o mes-
mo período de 2018 pela média 
diária. As importações totalizam 
US$ 101,527 bilhões, recuo de 
apenas 0,9% pelo mesmo critério.

Segundo o subsecretário 
de Inteligência e Estatísticas 
de Comércio Exterior do Mi-
nistério da Economia, Her-
lon Brandão, a maior parte 
da queda do saldo em julho é 
explicada pela soja, cujo va-
lor exportado caiu 34,6% em 
julho deste ano em relação 
ao mesmo mês do ano pas-
sado, e pelo petróleo, cujas 
vendas recuaram 61,2% na 

mesma comparação. “Sozi-
nhos, esses dois produtos 
responderam por 57% da 
queda do superávit comer-
cial”, destacou.

Em relação ao petróleo, 
Brandão disse que a desace-
leração da economia mundial 
está reduzindo a demanda 
global por combustíveis. So-
bre a soja, ele explicou que 
problemas sanitários estão 
reduzindo a produção de car-
ne suína na China, impactan-
do a demanda do país asiático 
pela soja brasileira, usada na 
alimentação dos porcos.

Washington - O presi-
dente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, anunciou 
nessa quinta-feira (1º) a 
imposição de uma tarifa de 
10% sobre US$ 300 bilhões 
em produtos da China. Se-
gundo o chefe do Executivo 
americano, a medida entrará 
em vigor em 1º de setembro 
e afeta os US$ 300 bilhões de 
produtos chineses que ainda 
não haviam sido alvo de ação 
similar dos americanos.

Pelo Twitter, Trump dis-

Trump taxa US$ 300 bi da China
se que uma comitiva ameri-
cana acabou de retornar da 
China, onde teve “conver-
sas construtivas” relativas a 
um acordo comercial futuro. 
“Nós pensamos que faríamos 
um acordo com a China há 
três meses, mas, infelizmen-
te, a China decidiu renegociar 
o acordo antes de assiná-lo”, 
criticou. “Mais recentemente, 
a China concordou em com-
prar produtos agrícolas dos 
EUA em grandes quantida-
des, mas não fez isso”.

Governo amplia vagas em áreas 
carentes com Médicos pelo Brasil

Brasília - O governo fede-
ral vai ampliar em pouco mais 
de 7,3 mil o número de médicos 
nas áreas mais carentes do País, 
sendo que 55% dos profissionais 
serão contratados para atender 
as regiões Norte e Nordeste. 

O Programa Médicos pe-
lo Brasil, lançado ontem (1º) 
em substituição ao Mais Mé-
dicos, define novos critérios 
para realocação dos profis-
sionais considerando locais 
com maior dificuldade de 
acesso, transporte ou perma-
nência dos servidores, além 
do quesito de alta vulnerabi-
lidade. A nova proposta ainda 
prevê formação de médicos 
especialistas em medicina da 
família e comunidade.

Ao todo, serão 18 mil va-
gas. O novo programa vai coe-

xistir com o Mais Médicos até 
o fim dos contratos que estão 
vigentes. Os médicos que qui-
serem migrar para o Médicos 
pelo Brasil também terão que 
participar do processo seletivo.

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, na atenção pri-
mária - base do SUS (Sistema 
Único de Saúde) - é possível 
resolver cerca de até 80% dos 
problemas de saúde, como 
diabetes, hipertensão e tu-
berculose. “É o momento que 
olhamos decisivamente para 
a atenção básica. Vamos rees-
truturar o sistema de saúde 
brasileira partindo da atenção 
primária. Isso vem de uma 
sequência de ações”, disse o 
ministro da Saúde, Luiz Hen-
rique Mandetta, durante ceri-
mônia no Palácio do Planalto. 

“Embora o nome seja atenção 
básica, ela é muito mais com-
plexa do que a atenção espe-
cializada, ela mexe com a di-
nâmica da sociedade, é ali que 
se faz a porta de entrada e a 
responsabilização da vida do 
indivíduo”, completou.

Os médicos do novo pro-
grama serão selecionados por 
processo seletivo para duas 
funções: médicos de família e 
comunidade e tutor médico. 
Todos deverão ter registro no 
CRM (Conselho Regional de 
Medicina). Os médicos forma-
dos no exterior, inclusive os 
cubanos que deixaram o Mais 
Médico e continuaram no Bra-
sil, deverão passar pelo proces-
so de revalidação do diploma 
(Revalida) para obter o registro 
e atuar no programa.

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 20/8, físicas 15/8 ,domésticos 6/8

Índice em % JUN JUL ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,01 2,23 3,37
IGP-M (FGV) 0,80 0,40 4,79 6,39
IGP-DI (FGV) 0,63 - 4,40 6,04

Índice JUN JUL AGO
IGP-M (FGV) 1,0764 1,0651 1,0639
IGP-DI (FGV) 1,0693 1,0604 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,0%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 5ª parcela
vence em 30/08, com juros Selic de 2,58%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

1/7 a 1/8 0,5000 0,3715 0,0000
2/7 a 2/8 0,5000 0,3715 0,0000
3/7 a 3/8 0,5000 0,3715 0,0000
4/7 a 4/8 0,5000 0,3715 0,0000
5/7 a 5/8 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -1,84% 25,60 
Vale ON -2,83% 48,40 
Bradesco PN -0,87% 34,20 
Cielo ON +15,33% 8,35 
Gol PN +6,88% 43,79 
Eletrobras ON +6,91% 42,11

IBOVESPA: +0,31% 102.125 pontos

Iene 108,30
Libra est 0,8232
Euro 0,9040
Peso arg. 44,34

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,8% 3,8470 3,8480 +0,8%

PTAX  (BC) +1,7% 3,8290 3,8296 +1,7%

PARALELO +0,7% 3,7500 4,0600 +0,7%

TURISMO +0,7% 3,7500 4,0400 +0,7%

EURO +1,1% 4,2349 4,2363 +1,1%

R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m
Paraná 1.536,93 1.453,22 2,35 4,02 5,45
Norte 1.545,33 - 0,23 1,63 5,50
Oeste 1.538,42 - 0,10 1,23 3,86

DÓLAR 01/08

Iene R$ 0,0354
Libra est. R$ 4,65
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.574,56 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 01/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JULHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,26 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 -

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/19 847,00 -17,00 -4,8%
FARELO ago/19 293,20 -5,00 -4,6%
MILHO set/19 392,75 -7,50 -5,5%
TRIGO set/19 475,75 -11,50 -7,0%

SOJA 66,76 -1,0% -5,0% 66,00
MILHO 29,17 0,2% -2,0% 29,00
TRIGO 46,60 0,3% 0,3% 48,00
BOI GORDO 150,86 0,0% 0,9% 148,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 01/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 01/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 01/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 71,50 -2,1% -3,4%
SOJA Paranaguá 78,50 -0,6% -3,1%
MILHO Cascavel 32,00 -1,5% 0,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Pescadore$
Há um mistério há anos, desde 
a criação do Ministério da 
Pesca na Esplanada. Por que 
Brasília tem quase 40 mil pes-
cadores que recebem o seguro-
defeso pago pelo Governo?

Mistério do Lago
A capital tem o belo e enorme 
Lago Paranoá, é fato. Mas, 
evidentemente, e notório, 
muito mais para passeio de 
moradores que para a pesca. É 
o mistério do Lago.

Apagando
A foto do ex-deputado Eduardo 
Cunha foi retirada da galeria 
dos ex-presidentes que a 
Câmara Federal mantém na 
entrada plenário. A última na 
parede é de Marco Maia.

PSL x OAB
Em meio ao embate entre o 
presidente Jair Bolsonaro e 
o presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil, Felipe 
Santa Cruz, deputados do 
PSL querem desenterrar e 
acelerar projetos que desagr-
adam a entidade. Um deles, 
o PL 9523/2018, obriga a 
OAB a prestar contas de suas 
atividades. Foi apresentado 
pelo ex-deputado Cabo Sabino 
(Avante-CE), tramitou na Comis-
são de Constituição e Justiça, 
mas foi arquivado. 

Direto da...
O PSL deverá pedir o desar-
quivamento da proposta e 
preservar o mesmo teor do 

Um milhão sem Bolsa
O Governo faz duro pente-fino nas fraudes no Programa Bolsa 

Família e na atualização de dados dos beneficiários. Apenas de 
janeiro a maio deste ano foram descredenciadas 1.119.615 de 
famílias, informa à reportagem o Ministério da Cidadania. E o 

número será bem maior até dezembro, pelo ritmo dos trabalhos. 
“Os cancelamentos estão relacionados aos procedimentos de 

averiguação e revisão cadastrais, fiscalização, descumprimento de 
condicionalidades”, informa o ministério. Há também os “desliga-
mentos voluntários”. Boa notícia, nos critérios de monitoramento, 
no item “superação das condições necessárias para a manuten-

ção dos benefícios”. 

Emprego$
O número de empregos criados pelos pequenos negócios em 

junho registrou o melhor resultado para o mês nos últimos cinco 
anos. Levantamento feito pelo Sebrae com base nos dados do 
Caged mostra que foram criados 52,7 mil postos de trabalho 
nesse segmento. Mas as médias e grandes corporações, pela 
segunda vez consecutiva, mais demitiram do que contrataram, 

registrando saldo negativo de 4,8 mil empregos.

texto que, em um dos trechos, 
justifica: “O mesmo princípio 
que a OAB cobra o fim da cor-
rupção, a transparência total na 
prestação de contas, deve se 
aplicar a ela mesma, com uma 
entidade de justiça também 
deve ter suas contas verifica-
das pela sociedade”. 

...gaveta
Outros projetos incômodos à 
Ordem podem ressuscitar das 
gavetas, como a fiscalização 
das verbas da entidade pelo Tri-
bunal de Contas da União - com 
argumento de que o dinheiro do 
advogado é contribuição público-
pessoal - e até o fim do exame 
de ordem, que rende milhões 
para o Conselho todo ano.

Rota da cela
Nos próximos dias, deverão ser 
emitidas as ordens de prisão 
dos réus da Chacina de Unaí: 
o mandante Norberto Mânica e 
os intermediários Hugo Alves Pi-
menta e José Alberto de Castro. 
O Tribunal Regional Federal da 1ª 
Região rejeitou os recursos de 
Embargos de Declaração apre-
sentados pela defesa do trio. 

Prisão de fato
O presidente do Sindicato dos 
Auditores Fiscais do Trabalho, 
Carlos Silva, diz ser necessário 
que o monitoramento do caso 
tenha continuidade, até que os 
criminosos sejam efetivamente 
punidos e cumpram as penas 
de reclusão: “Não podemos 
admitir que se passe mais um 
longo tempo entre a decisão do 
TRF e a execução da pena”. 
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O fim de semana vai co-
locar um piloto na história 
da Velocidade na Terra bra-
sileira. De hoje até domin-
go, em Luís Eduardo Maga-
lhães (BA), a elite da moda-
lidade vai se reunir para a 
disputa da terceira etapa 
do Campeonato Brasilei-
ro de Velocidade na Terra 
(BRVT). O evento vai de-
finir o campeão brasilei-
ro de 2019 na categoria 
Kartcross e também acir-

Tomaselli volta ter bons resultados
A catarinense Bruna Tomaselli (Bruna & Bia Malhas/WNGSports) voltou a 

ter um ótimo desempenho na USF2000, desta vez na 10ª e na 11ª etapa da 
temporada, no circuito de Mid Ohio, em Lexington. A piloto acumulou um Top 5 
e um Top 10 e se consolidou na oitava colocação da competição. Agora, Bruna 
ocupa a oitava colocação na competição, com 131 pontos, seis a menos que o 
sétimo, Cameron Shields. A próxima etapa da temporada será de 29 deste mês 

a 1º de setembro, na cidade de Portland, no Estado do Oregon.

Marcos Fernandes considera o
Brasileiro de Kart muito forte

Marcos Fernandes dos 
Santos, um dos 13 casca-
velenses que disputaram o 
Campeonato Brasileiro de 
Kart encerrado sábado, em 
Cascavel, considerou a com-
petição muito forte. O piloto 
da equipe JFS Guindastes/
Transdesk disputou a cate-
goria Sênior A, conquistan-
do o 20º lugar entre 33 par-
ticipantes da categoria.

Marcos largou em 17º, 
terminou a primeira prova 
classificatória em 28º; a se-
gunda em 18º e a Pré-Final 
em 25º. Largou na Final 
em 25º e recebeu a bandei-
rada final em 20º. 

Em seu segundo ano na 
categoria Sênior A, Marcos 
Fernandes disse que o Bra-
sileiro de Cascavel foi mui-
to forte, mas frisa que não 
obteve melhor colocação em 
função das pancadas que 
levou em todas as provas. 
“Andei no ritmo dos feras 
da categoria, mas as bati-
das me impediram de estar 
entre os dez mais bem colo-
cados. Estou satisfeito com 
minha performance. Valeu 
pela experiência”, acentua 
Marcos Fernandes.

Nos próximos dias, Mar-
cos Fernandes avaliará a 
possibilidade de disputar 
a Copa Brasil em outubro, 
no Beto Carrero, em Santa 
Catarina, e o Paranaense 
em novembro, em Campo 
Mourão. Em 2016, Marcos 
foi o campeão da categoria 
Sênior B na Copa Brasil, 
quando a competição foi 
disputada em Cascavel.

ÜPedro Ferro
Promovido este ano à 
principal categoria do 
kartismo nacional, Pedro 
Ferro (Shutt/Connect 
Parts) viveu duas sema-
nas de intenso aprendi-
zado na disputa do 54º 
Campeonato Brasileiro 
de Kart. A competição, 
disputada em duas fases 
distintas, foi realizada 
de 15 a 27 de julho no 
Kartódromo Delci Da-
mian, em Cascavel (PR). 
Na primeira fase, Pedro 
disputou a categoria 
Codasur e terminou em 
33º. Na segunda, termi-
nou em 15º na categoria 
Graduados. 

ÜTrasncatarina
O 11º Transcatarina (que 
terminou no dia 13 de 
julho) ainda está dando 
o que falar e, devido 
ao enorme sucesso em 
2019, a data para o 12º 
Transcatarina está confir-
mada: de 7 a 11 de julho 
de 2020. As cidades 
sedes ainda serão defini-
das, mas tudo leva a crer 
que Fraiburgo se manterá 
como o ponto de partida 
desta aventura off-road 
que cruza o estado de 
Santa Catarina. 

ÜCRG 
Depois de uma pre-
paração intensa, a fabri-
cante italiana de chassis 
CRG atingiu seus obje-
tivos e fechou sua partici-
pação na 54ª edição do 
Campeonato Brasileiro de 
Kart, encerrado sábado 
em Cascavel (PR), como 
a marca que obteve o 
maior aproveitamento 
relacionado à quantidade 
de karts inscritos. A CRG, 
que tem sua operação 
brasileira comandada por 
Eduardo Dieter, alcançou 
a incrível marca de 60% 
de seus karts presentes 
nos pódios, mesmo 
estando autorizada a 
participar em apenas oito 
das 19 categorias partici-
pantes do Campeonato 
Brasileiro - Júnior, Gradu-
ados, Sênior A, Novatos, 
OK Internacional, Codas-
ur Júnior, Codasur e KZ 
Graduados.

Marcos Fernandes andou no ritmo dos grandes nomes da categoria Sênior A, mas batidas lhe 
impediram de figurar no TOP 10

VANDERLEY SOARES

Velocidade na Terra terá a 3ª
etapa do Brasileiro na Bahia

rar a disputa do título no 
Autocross. 

Serão disputadas sete 
baterias válidas pelo certa-
me nacional no autódromo 
Junior Poletto, todas com 
transmissão ao vivo pelo 
canal da categoria no You-
Tube (www.youtube.com/
brvtonline).

A organização do even-
to espera mais de 60 pilo-
tos no oeste da Bahia. “Em 
todas as etapas do BRVT 

nós tivemos um apoio mui-
to grande dos pilotos, que 
se comprometeram com o 
campeonato e comparece-
ram em peso para as dispu-
tas. Na última etapa foram 
cerca de 80 pilotos para as 
três categorias, agora, na 
Bahia, acreditamos que o 
evento também será um 
sucesso”, disse o presidente 
da CNVT (Comissão Nacio-
nal de Velocidade na Terra) 
da CBA, Gian Pasquali. 

A etapa de Luís Eduardo Magalhães terá disputa nas categorias Autocross e Kartcross

VICTOR LARA
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Panorama
esportivo

Série B

Tubarão e Dragão fazem
duelo direto pela 2ª posição

CANOAGEM Cascavelense é recebida com festa no aeroporto

A canoísta Ana Paula Vergutz, medalhista de bronze no K1-500m nos Jogos Pan-Americanos 
Lima 2019, desembarcou ontem em Cascavel com festa de familiares, amigos e compan-

heiros de equipe do Clube de Regatas Cascavel. Já Vagner Souta, também atleta da equipe 
cascavelense e medalhista de bronze no Pan no Peru, no K1-1000m, seguiu direto para 
a Espanha, onde intensificará a preparação para o Campeonato Mundial de Canoagem 
Velocidade, que será realizado de 21 a 25 de agosto em Szeged, na Hungria, e no qual 

tentará classificar o Brasil para os Jogos Olímpicos Tóquio 2020. Já Ana Paula não dispu-
tará o Mundial. Ela priorizará em Cascavel os treinos para o Pré-Olímpico Pan-Americano de 

Valparaíso, no Chile, entre 7 e 10 de maio do ano que vem.

JOGAM HOJE
                    SÉRIE B

19h15 Londrina x Atlético-GO
20h30 Botafogo-SP x Oeste
21h30 Guarani x Bragantino

                    SÉRIE C
20h Santa Cruz x Imperatriz

Londrina  - Melhor 
mandante na Série B do 
Brasileiro, o Londrina tem 
uma missão importante 
nesta sexta-feira para se 
manter no topo dessa esta-
tística e ficar ainda mais 
perto do topo da tabela de 
classificação da competição. 
Terceiro colocado com 23 
pontos, o Tubarão recebe o 
vice-líder Atlético-GO, que 
tem 24 pontos, para um 
duelo direto pela segunda 
posição, às 19h15, no Está-
dio do Café.

Em busca da quinta vitó-
ria em seu sétimo jogo em 
casa – perdeu apenas um -, 
o Londrina tem os retornos 
dos zagueiros Sílvio, de sus-
pensão, e Augusto, de lesão, 
para o lado esquerdo da 
zaga, ao lado de Marcondes.

O restante dos titula-
res deverão ser os mesmos 
da vitória por 3 a 0 sobre o 
Paraná Clube. Assim, o ata-
cante Luidy, autor de dois 
gols contra a Gralha, deve 
novamente iniciar o jogo no 
banco de reservas.

No Atlético-GO, que vem 
de uma virada surpreende 
sobre o Operário na última 
rodada, por 4 a 2, depois de 
ter descido para o vestiá-
rio perdendo por dois gols 
de diferença, o técnico 
Wagner Lopes quer que 
seus comandados tenham 
o mesmo espírito de luta do 
jogo passado contra outro 
time paranaense. Para 
encarar o Tubarão, ele 
tem o retorno do goleiro 
Maurício Kozlinski, de 
volta de suspensão.

Toledo – Às vésperas 
do início da Taça Mauro 
Maiorki, o Campeonato 
Amador de Futebol de 
Toledo, a administra-
ção municipal toledana, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Esportes 
e Lazer, decidiu, ontem, 
pelo adiamento da aber-
tura da competição, que 
estava marcada para este 
sábado (3).

Após denúncia, e aná-
lise de documentação da 
empresa vencedora da 
licitação para arbitra-
gem dos jogos - na moda-
lidade pregão presencial 
(número 62/2019) - o 
Ministério Público cons-
tatou irregularidades por 
parte da documentação 
da empresa vencedora, 
que apresentou docu-
mentação técnica dos 
árbitros com indícios de 
irregularidades. 

“O Município de 
Toledo reforça que todas 
as medidas legais perti-
nentes à contratação da 
empresa foram tomadas, 
somente sendo possível a 
identificação de irregulari-
dades mediante denúncia 
alertando sobre o uso de 
documentação falsa”, disse 
a administração municipal 
por meio de nota.

Convocados
Se o parabadminton de 
Toledo é considerado uma 
referência para o País, em 
partes se deve a um profis-
sional que não mediu esfor-
ços ou economizou tempo 
e estudos para dar projeção 
a modalidade e chegar em 
2019 no momento mais ex-
cepcional da carreira. Aos 30 
anos de idade e com anos 
expressivos em frente ao 
parabadminton de Toledo, o 
treinador Fábio Bento chega 
a sua oitava convocação 
para as seleções nacionais 
e num momento em que o 
esporte também marca seu 
nome na história.

Duas seleções
Paulo Bento, desta vez, foi 
convocado pela Confeder-
ação Brasileira de Badminton 
e pelo Comitê Paraolímpico 
Brasileiro para estar, junto 
com outros profissionais, à 
frente de duas seleções do 
País, no Mundial em Basel 
(SUI), de 20 a 25 de agosto, 
e no Parapan de Lima (PER), 
de 29 de agosto a 1º de 
setembro.

Sonho realizado
“É um sonho que acredito 
que qualquer treinador 
gostaria de concretizar. Eu 
sempre via pela televisão 
e não imaginava que um 
pudesse estar em eventos 
dessa importância, mas 
sempre trabalhei em prol 
do reconhecimento e da 
projeção da modalidade e 
hoje felizmente estou alcan-
çando mais um degrau na 
minha carreira onde espero 
agregar conhecimento e 
sonhar mais alto, talvez 
com uma Paraolimpíada”, 
projeta Fábio Bento, que já 
participou dos dois últimos 
mundiais: Alemanha 2011 e 
Inglaterra 2015.

Mais convocação
Quem também teve o tra-
balho desenvolvido no oeste 
paranaense reconhecido por 
dirigentes nacionais foi o ala 
Pedala, do Cascavel Fut-
sal. Ele foi convocado para 
defender a seleção brasileira 
sub-23 na Liga Sul-Americana 
que será realizada de 11 a 
14 de setembro em Rosário, 
na Aregentina.

Bom de Bola
Terminam hoje as in-
scrições para a fase 
municipal dos Jogos 
Escolares Bom de Bola em 
Cascavel. O mapa ofício, 
preenchido (digitado) e 
assinado e carimbado pelo 
diretor do estabelecimento 
de ensino, deverá se en-
tregue na Secretaria Munici-
pal de Cultura e Esporte, no 
Ciro Nardi, até às 17h desta 
sexta-feira. A competição 
será realizada de 12 a 17 
de agosto nas classes A 
(15 a 17 anos) e B (12 a 14 
anos) nos naipes feminino e 
masculino.

Cascavel - A Secreta-
ria Municipal de Cultura e 
Esportes publicou, ontem, 
dois importantes editais, no 
Diário Oficial do Executivo. O 
primeiro diz respeito a altera-
ções no cronograma de datas 
do Chamamento Público 
01/2019, publicado no início 
do ano visando à contração 
de entidades organizadas 
da sociedade civil para gerir 
modalidades esportivas não 
profissionais da cidade até 
dezembro de 2020.

O início da parceria com 
as associações habilitadas foi 

Modalidades têm outra chance
com novo chamamento público

Denúncia em 
licitação para 
árbitros adia 
abertura do

Amador 
de Toledo

Atacante Luidy fez dois gols na última rodada, mas deve 
seguir no banco do Tubarão

LEC

alterado de 1º de julho para 
12 de agosto, por conta do 
atraso na emissão de docu-
mentos por parte do Con-
selho Municipal de Direitos 
da Criança e do Adoles-
cente necessários para a 
firmação do convênio.

O segundo edital, o Cha-
mamento 06/2019, também 
publicado no Diário Oficial 
de ontem, tem como objetivo 
contemplar as modalidades 
que ficaram de fora (não rece-
beram propostas ou tiveram 
propostas desabilitadas ou eli-
minadas na fase documental) 

do Chamamento 01/2019.
O Chamamento 06/2019 

abrange algumas categorias 
e naipes das seguintes moda-
lidades: atletismo, badmin-
ton, boxe, capoeira, Ciclismo, 
futebol, futebol americano, 
futebol sete, futsal, jiu-jítsu, 
caratê, rúgbi, skate, tênis, 
tiro, voleibol, vôlei de praia e 
xadrez. O valor máximo deste 
chamamento é de pouco mais 
de dois milhões de reais (R$ 
2.276.150,00), com período 
de execução de 1º/11/2019 a 
31/12/2020 e de vigência de 
1º/11/2019 a 29/2/2021.
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Lima 2019

Surfe brasileiro já tem a primeira
medalha da história de Jogos Pan

FASES
DA LUA

Sexta
02/08/2019

Geada

CHEIA
15/08 - 09h31

Sábado
03/08/2019

MINGUANTE
23/08- 11h58

NOVA
30/08- 07h38

CRESCENTE
07/08 - 14h32

Maringá
max 26
min 13

Cascavel
max 15
min 4

Foz do Iguaçu
max 18
min 5

Londrina
max 26
min 12

Curitiba
max 19
min 9

Paranaguá
max 18
min 12

Domingo
04/08/2019

Nublado

Geada

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
07/08 - 14h32

Fases da lua

Cascavel Curitiba
Sexta

Minguante
23/08 - 11h58

Nova
01/08 - 00h12


15 4 


15 5

Sexta




19 9 


14 4

SábadoSábado

Cheia
15/08 - 09h31

Nublado

Que tarefa tenho para este mundo? ‘‘

‘‘
‘‘

‘‘

Sol Nublado com ChuvaNublado com Chuva

O teólogo Romano Guardini, de forma simples, nos diz que 
Deus pronunciou uma palavra sobre mim e que é só minha. 
Ele confi ou a mim uma missão. Deu-me uma senha que serve 
só para mim. Essa noção desperta em mim o sentido do meu 
estar no mundo. 

Se eu me perguntar: que rastro estou deixando nesse 
mundo? Que história eu conto da minha história? Poderia dizer 
que a minha tarefa é tornar perceptível essa palavra única de 
Deus, pronunciada sobre mim e que se tornou carne em mim. 
Fazendo isso, deixo o meu rastro pessoal, minhas marcas. 

A cada ser humano é dada essa senha particular. É tarefa 
de cada um descobrir a sua. Marcar o mundo positivamente é 
utilizar essa senha e ter o acesso à verdade daquilo que sou e 
do que sou convidado a fazer. A senha me dá acesso à resposta 
da pergunta de “porque estou no mundo?” Eu e você estamos 
no mundo para viver a única vida que Deus nos deu e para fazer 
audível a palavra pronunciada e confi ada a cada um. 

Quando falamos que cada um tem uma missão muito espe-
cial, estamos trazendo a imagem da obra de cada um. Não estou 
nesse mundo apenas para viver, para salvar a minha vida. Cuido 
da minha vida, mas posso ajudar, servir, inspirar, deixar marcas 
de amor. Ao escutar o meu coração e seus anseios profundos, 
percebo que sou chamado a um projeto de amor, que pode se 
expressar em muitas atividades ou, em simplesmente, ser o 
melhor na situação que estou, sendo um bom pai, uma boa mãe, 
um ótimo colaborador na entidade, no grupo ou na empresa.

 A palavra missão também sintoniza com o propósito de vida. 
Só que a diferença é que na missão, Deus me confi a uma senha. 
O mais importante é aquilo que eu descubro e faço sintonizado 
com o amor Dele. Nisso, a nossa tarefa é fazer, por meio de 
nossa vida, que esse mundo se torne um pouco mais iluminado, 
mais caloroso, mais amoroso e mais humano. 

 “A ponte encerra 
uma espera de 30 
anos por projeto 

similar e vai destra-
var o trânsito da região, além 
de permitir maior mobilidade 
para os moradores dos dois 

países (...) Será a maior ponte 
de vão-livre do Brasil”.  

Padre Ezequiel - contato@padreezequiel.com.br

Governador 
Ratinho Junior, 
sobre a constru-
ção da segunda 

ponte que ligará o Brasil ao 
Paraguai, de Foz do Iguaçu 

até Presidente Franco. A 
Ponte da Amizade foi inau-

gurada em 1965.

Arnaldo Alves / ANPr

ÜBADMINTON
O badminton do Brasil também está fazendo uma campanha 
histórica nos Jogos Pan-Americanos Lima 2019. A modali-
dade, que até então tinha três medalhas como recorde em 
Pans, já tem cinco pódios garantidos na competição deste 
ano. Na manhã de ontem no Peru, foram confirmados dois 
bronzes: um nas duplas masculinas com os irmãos Franciel-
ton e Fabrício Farias e outro nas duplas femininas com Fa-
biana Silva e Tamires Santos. Mais tarde, durante a noite, o 
Brasil disputou mais três semifinais para definir as cores das 
medalhas, com o bronze, no mínimo, já garantido. A melhor 
participação do badminton brasileiro até agora em Jogos Pan-
Americanos foi na última edição, em Toronto 2018, quando o 
País conquistou três medalhas: prata nas duplas femininas e 
nas duplas masculinas e bronze nas duplas mistas.

Rio de Janeiro - Os 
Jogos Pan-Americanos Li-
ma 2019 seguem com in-
tensas disputas até o pró-
ximo dia 11, no Peru. A 
cada dia o Brasil conquis-
ta novas medalhas e atle-
tas do País alcançam fei-
tos históricos. Depois de a 
ginástica artística (melhor 
campanha) e o taekwondo 
(a paulista Milena Titoneli 
se tornou a primeira brasi-
leira campeã da modalida-
de em Jogos Pan), ontem 
foi a vez do surfe brasileiro 
confirmar um feito inédito. 

A carioca Chloé Calmon ga-
rantiu a primeira medalha 
da história da modalidade 
para o País ao vencer a ar-
gentina Maria Gil Boggan 
por 12,83 a 9,70.

Amanhã Chloé vai en-
frentar a canadense Ma-
thea Dempfle-Olin por 
uma vaga na final. Invicta 
na competição, a brasilei-
ra do Longboard pode até 
perder o confronto que te-
rá uma segunda chance de 
chegar à decisão. E mesmo 
que perca as duas próximas 
baterias, o bronze já é dela.

“Já garanti o bronze, 
mas estou mais confiante 
e motivada do que nunca 
a seguir em busca do ouro 
para o Brasil. Um passo de 
cada vez, mas em cada ba-
teria que entro, sinto-me 
mais à vontade com o mais 
e mais focada. É um sonho 
trazer essa felicidade para 
o meu País e para o espor-
te, em um momento tão 
histórico para o longbo-
ard. Vou dar meu melhor 
em busca disso [o ouro]”, 
disse a surfista ao deixar o 
mar em Punta Roca.
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 HYUNDAI I30
2012,2.0, automático, gasolina, preto. 
R$ 36.500. F: (45) 99961-8070  CI-190570.

VENDO JEEP COMPASS
2018, com 20.000 Km, modelo  top 
de linha LIMITED, bancos em couro, 
câmera de ré, pneus Michelin, estribo, 
cor cinza, na garantia, lindo carro, 
placa final 01. F:(45) 99972-1793  
CI-190937.

VENDE-SE RANGER
Ranger XLT Flex 2014, Cab. Dupla, 
Pra ta ,  Manua l ,  Comple ta .  R$ 
69.000,00, 45-99988-3377  CI-190660.

L-200 TRITON
L-200 Triton, 2016, Diesel, Prata, 
Manual, Completa. R$ 89.000,00, 
45-99988-3377  CI-190658.

VENDE-SE L-200
L-200 Triton, 2012, Diesel, Branca, 
Manual, Completa. R$69.000,00, 45-
99988-3377  CI-190666.

VENDE-SE LOGAN
Logan Expression 1.6, 2016, Flex, 
Branco, Completo. R$ 33.900,00, 45-
99988-3377  CI-190668.

VENDE-SE COROLLA
 Automático, banco de couro, km 
baixa, pneus novos, cor  cinza, 
ar condicionado, única dona, R$ 
30.000.Tratar: (45)99966-9045  
CI-190838.

VENDE-SE SAVEIRO
Saveiro Tropper 1.6, 2010, Flex, 
Vermelha, Cab. Est., Completa. R$ 
28.000,00, 45-99988-3377  CI-190667.

COMPRAMOS CONSÓRCIO
 Diversos, contemplado ou não, de 
todas as administradoras, mesmo 
cancelado ou com parcelas em 
atraso, pagto a vista. F: (45) 
3224-9891/ 99966-6379/ 99103-
5944 orlandobortoli@hotmail.com  
CI-190717.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-190499.

ALUGO  APARTAMENTO
Ed. Tolotti, parque São Paulo próx. a 
igreja, c/ elevador, c/ 3 qtos, 2 com 
roupeiros, sala/copa c/sac fechada, 
c/ churrasq., banheiro c/ box de vidro, 
armário com espelho, coz. c/ pia em 
granito e mais um balcão, área de 
serviço c/tanque, lindo apartamento,  
pintura nova e detalhes gesso, gar. 
coberta. Tratar F: (45) 3223-5545/ 
98429-1315.  CI-190936.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua 
Paraná nº 5982, Coqueiral. Imóvel 
com sala, cozinha, área de serviço, 2 
quartos, 1 sacada, banheiro social, 1 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 680,00  F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
APARTAMENTO MOBILIADO PARA 
LOCAÇÃO
Apartamento localizado na Avenida da 
FAG, com 1 sala com cozinha, sacada, 
2 quartos, 1 banheiro, lavanderia, 1 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 850,00 F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats)CRECI 3149 J.  CI-187730.

VENDE-SE APARTAMENTO
Ed. Saint Paul. Rua Rio de Janeiro 
1405, Centro, 03 qtos e 01 suíte, 
móveis planejados. R$ 550,000.  F: 
(45) 99972-4213  CI-190774.

VENDE-SE APARTAMENTO
Bairro Pacaembu, com 55m² total, 
02 quartos, garagem,valor de R$ 
99.000,00 (quitado). F: (45) 9 9919-
5254.  CI-191119.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Cascavel, térreo, 3 qtos e d+ 
dependências, reformado com cozinha 
planejada, prédio com interfone, cerca 
elétrica, garagem coberta R$ 190.000, 
pode ficar locado. 45-99966-6699 
Creci 3999.  CI-190739.

WILLIAN VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 215.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190952.

WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190949.

WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190954.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190951.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Ipê nº 204, 
com 1 suíte, 2 quartos, sala, cozinha, 
edícula, área de serviço, 4 vagas 
de garagem. Valor para locação R$ 
1.400,00.  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Natal nº 617, 
com sala, cozinha, 2 quartos, 1 suíte, 
lavanderia, garagem para 2 carros, 
área de serviço. Valor para locação 
R$ 1.400,00  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187726.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salgado Filho, 
4335. Imóvel com 66 m². 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro social, área 
de serviço, 1 vaga de garagem. Valor 
para locação R$ 950,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua 13 de Maio, 
2643, Country. com 150 m², imóvel 
com sala de estar e sala de jantar, 1 
cozinha com armários, área de serviço 
com armários, 2 dormitórios com 
armários, 1 suíte master, 1 banheiro 
social, 2 vagas de garagem cobertas. 
Valor para locação R$ 2.200,00.  F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J  CI-187725.

VENDE-SE SOBRADOS
Sobrados Novos, de 02 ou 03 qtos, 
no Bairro Alto Alegre, preço de 
lançamento. F: (45) 3035-1468/ 99105-
2161. CRECI-J4856.  CI-190901.

WILLIAN VENDE
02 salas, cozinha, 01suíte, 02 qtos, 
banheiro social, área de serviço, área 
de lazer, sobra de terreno e duas 
Vagas. Área Construída 110m²., área 
do terreno: 260 m²,  Valor: R$ 370.000 
- Contato: 3035-2714 ou 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-190941.

WILLIAN VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-190939.

WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-190942.

WILLIAN VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-190943.

WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-190959.

WILLIAN VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-190960.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-190958.

WILLIAN VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-190957.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Av. Brasil, 5431, 
próximo ao Mc Donalds, imóvel com 
sala e cozinha conjugadas, 1 quarto, 1 
banheiro Valor para locação R$ 450,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Rua Visconde do 
Rio Branco, 1410, Neva. Imóvel com 
40 m², 1 sala e cozinha integradas, 1 
quarto com banheiro, área de serviço, 
1 despensa. Valor para locação R$ 
500,00  F:(45)3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Barracão com aproximadamente 540 
m² com recepção, sala administrativa, 
cozinha, banheiro, mezanino com 
churrasqueira e banheiro e refeitório. 
Localizado no núcleo industrial III. 
Valor para locação R$ 5.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

GRANDE OPORTUNIDADE
Fazenda. 2.700 hás, próximo a Campo 
Grande- MS, terra ótima para lavoura, 
hoje em pasto, apenas R$ 10.000/hás.
Tenho outras opções de fazendas em 
MS. F:(67) 99971-3855 wats CRECI 
2649  CI-190866.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.900.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-190665.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-190662.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, R$ 
420.000, vendo 50% do terreno,275m² 
por R$ 210.000,00,  F:(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-190664.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 
120.000 . F: (45) 99966-6699 creci 
3999  CI-190661.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente), R$ 120.000 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-190663.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R $65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-190659.

VENDO TERRENO
ÁREA no 14 DE NOVEMBRO c/ 
4.633m², frente para a Rua Souza 
Naves Sul, após o viaduto Petrocon, ao 
lado da Met. Turmina, R$ 1.200.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-190740.

VENDO TERRENO
Terreno no country, c/ 962m (17,50m 
x 55m) rua rio grande do norte, entre 
as ruas 13 de maio e tiradentes, 
r$ 1.100.000,00, aceita carros e 
parcelamento. 45-99966-6699 creci 
3999.  CI-190741.

WILLIAN VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-190944.

WILLIAN VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-190945.

WILLIAN VENDE
Chacara de 2,5 alq. frente para BR 
369 muito boa de agua situada na 
saida para corbelia por apenas 3.500 
sacas por alqueire.  F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim  CI-190953.

WILLIAN VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190940.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-190946.

WILLIAN VENDE CHACARA
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190955.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-190961.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-190956.

WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190950.

WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190948.

WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190947.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Estimulante, estresse, cansaço, 
r e l a x a m e n t o  c o r p o r a l ,  o t i m a 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 20:00h. 
F: (45) 99819-3352  CI-191074.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-190532.

                VENDE-SE HOTEL
Em Céu Azul, à 100m da BR, tratar pelo

fone: (45) 3266-1342 ou 99846-5828

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

Ibrahim Faiad torna público que recebeu do 
IAP, a Licença de Operação para Bovinocul-
tura (Leiteria) instalada na Fazenda Iguaçu, 
Linha Nova União, Céu Azul/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

Ibrahim Faiad torna público que irá requerer ao 
IAP, a Renovação da Licença de Operação para 
Beneficiamento de Sementes instalada na Fazen-
da Iguaçu, Linha Nova União, Céu Azul/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

Ibrahim Faiad torna público que recebeu do IAP, 
a Licença de Operação para Beneficiamento de 
sementes instalada na Fazenda Iguaçu, Linha 
Nova União, Céu Azul/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

Ibrahim Faiad torna público que irá requerer ao 
IAP, a Renovação da Licença de Operação para 
Bovinocultura (Leiteiria) instalada na Fazenda 
Iguaçu, Linha Nova União, Céu Azul/PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO

ARLINDO PEZENTI torna público que requereu 
do IAP, Licença Operação para AVICULTURA DE 
CORTE, implantada no LR 27-A, GL. MELHO-
RANCA, 1 PARTE, PALMITOPOLIS, Município 
de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA
DE OPERAÇÃO

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, tor-
na público que requereu do IAP, Licença Operação para 
AMPLIAÇÃO DE CENTRO DE DISTRIBUIÇÃO DE 
INSUMOS AGRÍCOLAS, implantada no RUA DES. 
MUNHOZ DE MELLO 176, DIST. INDUSTRIAL, 
Município de CAFELANDIA, Estado do Paraná.
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SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

ELAINE PINHOLI BRESSAN torna público que re-
quereu do IAP, Licença Operação para AVICULTU-
RA DE CORTE, implantada nas CHACARAS 28 E 
29-A, BAIRRO DE CHACARAS, GL. RIO VER-
DE-2, SAO PEDRO, Município de FORMOSA DO 
OESTE, Estado do Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

Francisco Vit dos Santos, CNPJ 17.753.177/0001-
61 torna público que recebeu da Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente de Cascavel, a Licença Simplifi-
cada para Serviços de lavagem, lubrificação e poli-
mento de veículos leves a ser implantada na Rua Sete 
de Setembro 3562, Centro, Cascavel – PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

JACY SERRA CARMO, ELIESER SERRA CAR-
MO E PAULO SERGIO SERRA CARMO tornam 
público que requereram do IAP, Licença Operação 
para AVICULTURA DE CORTE, implantada no LR 
27, GL. ARNOLD JOTAKA, JOTAESSE, Municí-
pio de TUPÃSSI, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

LAURO MELZZI torna público que requereu do IAP, 
Licença Operação para AVICULTURA DE COR-
TE, implantada no LR 268, BAIRRO PALMITAL, 3 
PARTE, GL RIO VERDE-2, AYMORES, Município 
de FORMOSA DO OESTE, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

LAZARO ALVES FERREIRA torna público que re-
quereu do IAP, Licença Operação para AVICULTU-
RA DE CORTE, implantada no LOTE B, GL. 14, 2 
PARTE DA COL. GOIOERE, BANDEIRANTE DO 
OESTE, Município de QUARTO CENTENARIO, 
Estado do Paraná.
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